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,Vereador de Major Vieira
acusado de estelionato

r

e
A Polícia Civil de Major Vieira entregou na terça

feira, 20, ao Ministério Público, inquérito que apurou uma

série de denúncias contra o vereador Jucelino

Wojciechowski (DEM). Ele é acusado de aliciar traba

lhadores rurais a efetuarem empréstimo do Programa
Nacional. da Agricultura Familiar (pronaf), em tr't;ca de

uma porcentagem, com o comprornissd de assumir as

parcelas do financiamento. Os pagamentos, no entanto,
não teriam sido efetuados. JI II li III li II 111 PÁGINA 15

fMi§ §��j�§ §i!

Oj�j�

Cultura relegada a segundo plano em safras anteriores, o trigo desponta como a vedete das culturas de invemo. Preço bom
e desempenho excepcional garantem à cultura um aumento em produtividade em 290% em Canoinhas; Na foto, Clemente
Chuppel, produtor deTrês Barras, em meio aseu trigal III III III III III • II II III II III II" II III III •• PÁGINAS 12 E 13
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HORÓSCOPO DA SEMANA
. Áries d.e 21/3 a 20/4

. Os astros vão lhe dar um impulso para você
.

aprimorar o seu jeito de se comunicar, e tam
bém o ajudarão a expressar o que pensa de

----... maneira mais clara e precisa do que de costu
me. Aproveite a ocasião para atualizar sua correspondência,
fazer novos contatos e divulgar suas idéias.

Touro de 21/4 a .20/5
Você precisará ter muito jogo de cintura e fle
xibilidade ao lidar com os seus familiares. Caso
tenha algum assunto importante a decidir com

L..__........I eles, procure controlar sua tendência à teimo
sia e demonstre boa vontade para negociar. No amor, é hora
de deixar os sentimentos fluírem. Não esconda o que se

passa no seu coração, sendo sincero e verdadeiro!

Gêmeos de 21/5 a 20/6
Sua agilidade mental, que já é. notável, estará
ainda mais reforçada agora. Portanto, a ocasião
é ótima para você dar andamento a tarefas que

----... exigem perspicácia e rapidez de raciocínio e, tam

bém, para aprender uma nova habilidade. No amor, sua confian-

ça aliada com o seu carisma facilitará a aproximação daquela
pessoa que vem chamando a sua atenção há algum tempo.

Câncer de 2116 a 21/7
Alguns minutos de recolhimento ao longo da
semana serão benéficos para seu equilíbrio fi

____od sico e mental. Se o seu coração bate forte por
alguém, não hesite em demonstrar seu interesse. Nesta fase,
seu poder de agradar aos outros está bastante reforçado, o

que aumenta suas chances de despertar a admiração da pes
soa que você quer conquistar.

Leão de 22/7 a 22/8
Devido a algum tipo de decepção, você se

mostre mais reservado e até evite participar de
__....._... atividades em grupo. Mas não leve as coisas ao

extremo: tem muita gente boa e com quem vale a pena convi
ver, aprender e trocar experiências. Caso esteja sozinho no

amor, procure um parceiro que possa estimulá-lo intelectual
mente e aumentar sua percepção da vida e de seus prazeres.

_ Virgem de 23/8 a 22/9
Cuidar do lado espiritual será a maneira mais

adequada de conquistar a paz interior. O con

vívio com pessoas de mais idade ou experiên
----... cia poderá crescer muito mais do que poderá
esperar. Período benéfico para a troca de afeto e para con

versas construtivas com a pessoa amada.

Libra de 23/9 a 22/10
Se você estiver satisfeito com sua profissão e

feliz com o que faz, nada poderá fazer com que
você não alcance o sucesso e a felicidade.

L,.;;==_.1
Fase. benéfica para você ter uma proximidade

maior com a pessoa amada. Caso existam assuntos penden
tes ou mal-explicados atrapalhando a harmonia do romance,
aproveite o momento de agora para esclarecer as coisas.

Agora poderá dedicar-se aos estudos e às lei
turas ·que possam ajudá-lo a compreender
melhor o mundo, a expandir sua mente e en

_...................... carar a vida com outros olhos. Os astros tam
bém recomendam uma proximidade maior com a pessoa
amada, para trocar idéias e compartilhar com ela seus senti
mentos mais profundos.

_!�9!tário 22�!! a 21/12
Não perca tempo com tarefas que podem ser

deixadas para outro dia. Agora, será lc
ais inte

essante que você se dedique basicamente
aos seus relacionamentos e procure cultivar

um convívio agradável com todos à sua volta. Se você está

solitário, fique atento às chances de conhecer pessoas novas

num programa com amigos.

Seu estado de espírito tende a estar mais leve do

que o normal. Tire proveito disso para se divertir
bastante e, se for comprometido, procure criar

-_....._...
um clima de harmonia e afeto no relacionamento

com seu parceiro. O período também será favorável para você
descobrir novos interesses intelectuais. Receberá grande estí
mulo para pensar numa nova conquista no plano afetivo.

Aquário de 21/1 a 19/2
Sua preocupação com tudo que se refere ao

setor das amizades também estará em alta.

P'eixes de 22/2 a 20/3
No seu círculo social, reduza suas expectativas
para não sofrer decepções. Portanto, procure

....._......._... se aproximar mais dela, incentive-a a abrir o

coração com você e tente criar um clima romântico que os

deixe ainda mais unidos. Caso esteja solitário, é um bom
momento para pensar numa mudança de atitude que ajude
você a atrair um novo amor.

o amor não pode ler aprisionado
Estou me referindo aos presídios.

Quanta falta de amor para chegar ao pon
to de o ser humano ser tratado por falta de
orientação.

Ninguém nasce bandido, político, la
drão, atleta ou artista.

O fato é o seguin
te: se existem os ru

ins é porque os bons
não são melhores.
Pelo amor de Deus!
Parem de criar bandi
dos! As penitenciári
as não estão supor
tando o amontoado de
presos. Pelo que se

vê um verdadeiro in
ferno. Existe pastoral
carcerária, mas' falta
incentivo nessa parte.

Não adianta construir presídios e mais
presídios. Quantos presos que talvez por
inocência se tornam bandidos por falta de
orientação, apoio no sentido humanitário.
Moral da história: falta de amor. Muitas

pessoas julgam não ser possível conciliar
amor e liberdade. Em razão de tal mentali
dade pode-se observar uma grande pre-

ocupação em estabelecer normas e impor
limites. Não se consegue compreender que
a liberdade é elemento constitutivo essenci
al do amor. Ele simplesmente não existe se
estiver vinculado a alguma obrigação. É a

expressão mais pura da gratuidade. Ora, o
gratuito não pode ser exigi
do por ninguém. Uma coisa
é certa - quantos que es

tão fora de uma prisão, mas
estão presos pela consci

ênciapor falta de amor.

Onde estão as leis que es

tão a favor do próximo? Ex

pressando doação, entrega
sem reservas, o amor mes
mo constitui sua própria lei.
Seria contraditório pensar
que possa ser pecaminoso.

Seu dinamismo nasce quando a pessoa se

torna dom, capaz de levar a maturidade. A
busca de tudo o que é elevado é sua base
de inspiração. Insisto na (ordem e progres
so) falta uma lei que diga que "tudo o que há
de verdadeiro, tudo o que é nobre, justo,
puro, digno de ser amado, de ser honrado, o
que se chama virtude, o que merece elogio,
ponde-o em vosso crédito". Paz e bem!

HOJE

Tempo estável com poucas nuvens em

SC. Nevoeiros ao amanhecer, principalmente
no Vale do Itajaí e Meio-Oeste (Vale do Rio do

Peixe). Temperaturas elevadas. Vento pre
dominante de nordeste, fraco a moderado e

com rajadas.

AMANHÃ
Sol com aumento de nebulosidade no

decorrer do dia devido à formação de uma

nova frente fria no Sul do Brasil. A partir da
tarde há previsão de pancadas de chuva com
trovoadas. Risco de temporal com ventos
fortes e granizo isolado. Temperatura eleva
da. Vento de nordeste a noroeste, passando
para sul no final do dia, fraco a moderado
com rajadas fortes.

HQJE:
Mínima: 13ºC
Máxima: 30ºC

AMANHÃ:
Mínima: 15ºC
Máxima: 29ºC .

NADA

Nada somos sem inspirarmos
O doce perfume da paixão
Numa flor que desabrocha tímida
No âmago dum caloroso coração.

O amor sabemos faz bem
Quando jorra dentro do coração
Há um louco desejo de abraçar
Tocar uma pele nua com as mãos.

Enlouquece em todos os sentidos

Fazendp ignorar as leis da razão

Naufragando no amor uma guerra
Que o saber lhes tira da solidão.

Somos nada sem conhecer o amor
Que pulsa dentro do coração
Magoamos ou ficamos machucados
Buscando no amor a perfeição.

Fidelidade é o mais alto grau do amor
Quem confia vive uma bela emoção
Atormentam os desconfiados
Da engrenagem de preocupação.

Noites!
Noites afrozes os castigam
Nos devaneios sem coração
Quimeras vivem loucos pesadelos
Guardando-se no cárcere da paixão'
Sofre sem saber interpretar
O amor que inspira seu coração.

"
.

,Rua Três de Maio 364 - Centro
.

CEP 89460-000 - CANOINHAS / se
'-.' Fone/Fax: 47 36�2�157-1: "0 :.

FALE ÇONOSCO�
Redacão: cnorte@newage.com.br
(47) 3622-7400
Comercial: comercialcn@newage.com.br
(47) 3622 1571
Diagramação: artecn@newage.com.br
(47) 3622 7400

Assinatura Semestral: R$ 30,00
Assinatura Anual: RS 60,00

ADJORI� Exemplar avulso: R$ 1,50

dos colunistas c colaboradores que escrevem neste semanário.

Os artigos opinativos e as colunas assinadas não reftetem O Jornal Correio do Norte não se responsabiliza pelos
a opinião do jornal. Os espaços e textos são de inteira responsabilidade anúncios e classificados contidos no mesmo.

A responsabilidade fica a cargo dos próprios anunciantes

Sexta-feira, 23 de novembro de 2001

RESUMO DAS NOVELAS

Deseio Proibido
SEGUNDA-FEIRA
Inácio finge que a batina é

sua e que Miguel a colocou de
brincadeira.

TERÇA-FEIRA
Mi,guel quer contar a Laura quem ele é. Ela diz

não estar interessada e revela que marcou seu ca

samento.

QUARTA-FEIRA
Cândida conta a Chico que Ana o está traindo.

com Escobar. Chico descobre que Ana fugiu.

Sete Pecados

SEGUNDA-FEIRA
Corina aponta Nino como o

pai de Rebeca. Beatriz o ofen
de. Pedro diz a Clarice que o

plano para roubar o dinheiro foi

perfeito.

TERÇA-FEIRA
Clarice diz a Flávio que não sabe sobre o que

Pedro estava falando. Eudóxia sugere a Clarice que
ela sirva de isca para descobrir as intenções de
Pedro. e'

QUARTA-FEIRA
Clarice vai ao restaurante de Pedro. Custódia

revela a Adriano que ela é, na verdade, um anjo.

Duas Caras

SEGUNDA-FEIRA
Dorgivalliga para o nú

mero que Alzira discou. Jojô
atende e diz que é da
uisqueria.

TERÇA-FEIRA
Silvia diz a Ferraço que aceita se casar com ele.

Alzira grita e tapa os olhos ao ver Dorgival com a

faca. Juvenal consegue tirar o homem da boate.

QUARTA-FEIRA
Maria Paula,Renato e Claudius chegam ao Rio.

Juvenal diz a Alzira "que a deseja: Ela garante que
sempre foi fiel ao marido.

Amigas e Rivais

SEGUNDA-FEIRA
Rosana tenta atropelar

Laura. Ulisses a salva, mas não
vê quem é o motorista.

TERÇA-FEIRA
Roberto Delaor manda flores e um cartão para

Laura.

QUARTA-FEIRA
Helena fica decepcionada com o terno de Raí.

Ela quer levá-lo para comprar outro.

Caminhosdo Cora�ão I '

SEGUNDA-FEIRA
Taveira e Dino encon

tram' Beta. Maria aproveita
para fugir. Os policiais a

vêem. Taveira aponta a arma
para ela.

TERÇA-FEIRA
Maria encontra Marcelo e entra em seu carro.

Os dois conseguem despistar a polícia. Eric recebe
ordem para matar Pachola. Vavá e Altina se reencon

tram.

QUARTA-FEIRA
Marcelo e Maria decidem se esconder no hotel

onde ela está hospedada. Os dois começam a tirar a

roupa e se beijam.
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A escolha dos cursos do Centro Fe
deral de Educação Tecnológica (Cefet)
que devem ser implementados em

Canoinhas a partir do próximo ano,
realizada na semana passada, deve
ser comemorada como exemplo
marcante de uma atividade democrá
tica.

A audiência pública pode ser consi
derada um marco. Todas as entidades
de classe de representação na cidade
foram ouvidas e o mais importante, ti-

.

4 veram suas sugestões acatadas.
É importante ressaltar que os cin

co cursos escolhidos, passarão ainda

por uma análise aprofundada tendo
como parâmetro as particularidades
regionais.

O resultado da audiência, no en

tanto, servirá de base.
O mais importante do processo é

que a escolha partiu da sociedade para
a sociedade. Nada mais democrático.

o

Cefet e o progresso
Pelo interesse demonstrado pelos madeireiros, durante a audiên
cia do Cefet, percebe-se.que a própria indústria madeireira tem

intenção de aperfeiçoar seus subordinados

Ademais, o Cefet em Canoinhas
será peça fundamental no processo
de evolução da região, marcada pelo
desenvolvimento e crescimento que,
ao que tudo indica, deve ser acelera"
do a partir de 2008.

Canolnhas nunca esteve tão pró
xima do desenvolvimento responsá
vel, planejado e sustentável. Basta
fazermos a nossa lição de casa nas

questões estruturais e ambientais, e

um futuro promissor nos aguarda.
Essa lição de casa, no entanto,

demanda muito trabalho, e o Cefet
será peça fundamental neste proces-

Aspectos sobre o Bolsa Família
RITAREGINA SOARES SEffiEL

-�

N0
contexto das políticas sociais, os pro- e de geração de renda.

gramas de transferência de renda vêm A injeção de recursos por meio da trans-
.

ganhando importância nos debates ferência direta às famílias proporciona à eco-

sobre o combate à pobreza. Discutir a rela- nomia local significativo efeito, transforman
ção dos programas de distribuição de renda do-se em aumento de consumo e possibili
com a redução da pobreza implica rever ele- dades de iniciativas como cooperativas. Con
mentos que constituem esta política e o gran- forme dados do MOS, o Programa represen-
de desafio que en- ta, em alguns municípios,
frenta, isto é, concre- mais de 40% do total da ren-

tizar os direitos de ci- da municipal.
dadania. Garantir acesso a bens

Vivemos em um essenciais é romper o círcu-

país marcado pela lo da pobreza, criando con-

desigualdade entre dições de futuro às crianças.
pessoas e regiões. No entanto, o assunto é po-
Apesar de sermos a lêmico, e várias são as inter-
14ª economia mun- pretações, inclusive a que vê

dial, metade da popu- no Programa um estímulo à

lação vive na pobre- vagabundagem. A diminui-

:J za, evidenciando um ção ou perda de renda, e a

processo de exclu- precariedade das condições
são social. de vida leva pessoas a dependerem de pro-

Neste contexto, em que uma parte signi- gramas como o Bolsa Família para obterem
ficativa da população vive marginalizada, en- um mínimo à sobrevivência. Diante disso, é
tendemos que programas de transferên- preciso oferecer condições mínimas de so

cia de renda, em especial o Bolsa Família, brevivência e alternativas de inclusão social.

podem constituir-se importante instrumento
no combate a fome, a miséria e promover a

emancipação das famílias mais pobres, ten
do como princípios básicos a participação da
sociedade e a integração operacional entre
os diversos órgãos do Governo Federal, dos
Estados e municípios.

As propostas para implantação de pro
gramas de transferência de renda tem longa
trajetória. No Brasil, as primeiras iniciativas
acontecem em 1995 com a implantação de

programas de garantia de renda mínima em

li Campinas e Ribeirão Preto. A partir destas
experiências foram implantados vários pro
gramas de transferência de renda no Brasil
de iniciativa do Governo Federal.

O Bolsa Família é um programa de com

bate à fome e à pobreza, regulamentado em

2004, que busca articular ações sociais as

sociadas à transferência de renda. Constitui
uma das principais ações do Programa Fome

Zero, contribuindo diretamente para a garan
tia do direito humano à alimentação digna e

adequada, partindo de programas de trans
ferências de renda já existentes.

Em sua execução, o Bolsa Família parte
da necessidade de associar as várias políti
cas de combate à pobreza, principalmente
àquelas voltadas à emancipação do cidadão

Rita Regina Soares Seibel é aluna do
Mestrado em Desenvolvimento Regional da
UnC Canoinhas

soo

Parece claro, entretanto, que a

demanda por profissionais das mais
diversas áreas - especialmente das
cinco elegidas na audiência pública do
Cefet - deve aumentar em índices
surpreendentes a partir de 2008. A

instalação da Coopercentral Aurora,
aliada ao amplo leque de indústrias e

comércios que possivelmente virão em

seu encalço, demandará mão-de-obra
qualificada, hoje uma de nossas mai
ores deficiências. Se por um lado a

indústria madeireira. sustentou a eco

nomia regional nos últimos 50 anos,

.=

atrofiou a mão-de-obra disponível. Por
demandar pouca ou nenhuma espe
cialização, a indústria madeireira, de
modo endógeno, criou um exército de
massa corporal, mas pouco desenvol
veu o intelecto de suas hordas. Isso
não é crítica, é constatação.

Pelo interesse demonstrado pe
los madeireiros, durante a audiência
do Cefet, no entanto, percebe-se que
a própria indústria madeireira tem in

tenção de aperfeiçoar seus subordi
nados. Tanto que um dos cursos se

lecionados para ficar no backstage
como prioritário foi o de Tecnologia da
Madeira, por insistência de madeirei
ros presentes na audiência.

Como se percebe, toda uma nova

filosofia empresarial e social se dese
nha em Canoinhas e região. Que este

processo seja evolutivo e pouco trau
mático para todos os protagonistas
desta revolução.

A-importância do Capital Social na
obstetrícia ••• LPCIANETIZATTOWEINFURTER

Se pensarmos o Capital Social como con

junto de elementos da organização soci
al, tais como confiança mútua, normas de

reciprocidade e solidariedade, engajamento cí
vico e redes de associações que facilitam a co

ordenação e cooperação de ações coletivas
afim de benefícios mútuos, então, quanto mais
altos os níveis de capital social em uma determi
nada sociedade, maiores as chances de
envolvimento das pessoas na vida pública, e
melhor a avaliação de sua própria saúde.

A alta taxa de cesarianas no Brasil é o prin
cipal catalisador da necessidade de uma

conscientização geral, para aumentar níveis de
capital social, com o objetivo de que ocorra uma
mudança nas práticas de parto e nascimento,
transcendendo o que é ultrapassado e antigo.
Essa mudança vem percorrendo através de ato
res sociais comprometidos, envolvendo um novo

modelo de cuidado, que protege e favorece par
tos tranqüilos.

Como enunciou Michel Odant, festejado
obstetra francês, em uma de suas palestras, o
que repete em um de seus livros, "Para mudar
mos o mundo antes precisamos mudar a forma
de nascer', Busca fazer entender que, sendo
estimulado um nascimento com segurança, sem
intervenções desnecessárias, promoveremos,
consequentemente, um mundo pleno de paz.

Segundo Augusto de Franco: "Na nossa

civilização patriarcal substituímos a natureza pela
tecnologia e a vida pelo conhecimento.da vida".

Este rompimento da coesão social em favor dos
valores e aspirações individuais e coletivas faz
com que a mulher escolha como deverá ser o

seu parto, qual a forma de atendimento, se me

lhor ou pior a si e ao recém-nascido. Essa visão
também foi percebida e externada em artigo pu
blicado nos cadernos de saúde pública [2006],
onde revela a visão de que o capital social é um
conceito útil, pois fornece pistas sobre como

tornar os "menos poderosos" "mais poderosos",
os "menos desorganizados" "mais organizados',
os "menos favorecidos" mais "capazes e confi
antes" em suas capacidades, para exercerem

controle sobre suas próprias vidas e, conse

qüentemente, sobre sua própria saúde.
Porém, nossa sociedade é desprovida de

informações, pois poucos são os grupos orga
nizados na luta por objetivos comuns.

Sabemos que muitas coisas mudaram.
Exemplo clássico é o uso do ''fórceps'' (popular
mente conhecido como "ferro para puxar o

bebê"). Na Alemanha, este aparelho é peça para
apreciação em museus, enquanto no Brasil, seu
uso ainda é comum, o que indica pouca evidên
cia de capital social. Estudos comprovam que
um acompanhamento pré-natal bem assistido e

um trabalho de parto bem conduzido excluem
toda e qualquer necessidade dessa parafernália
da pré-história, o ''fórceps''.

Da mesma forma, se avaliarmos gestan
tes que participam de grupos de apoio, rece
bem informações corretas e necessárias du
rante o pré-natal, as taxas de cesarianas di
minuem, uma vez que a mulher torna-se co

nhecedora de seus direitos, impõem suas von

tades e necessidades visando o melhor à sua
saúde e a do bebê, sendo a protagonista no

processo do nascimento e não mais submissa
aos "donos do saber".

Na verdade observa-se que há muitos ins
trutores "ensinando" os casais ou gestantes a

se acomodarem às práticas hospitalares, ao in'
vés de escutarem suas próprias necessidades
e desejos. Até quando ficaremos de braços cru
zados, observando as crueldades realizadas
por profissionais que não acompanham as mu

danças eficazes no 'processo do nascer?
É necessário e obrigatório - está no capítu

lo das garantias e direitos individuais da Consti
tuição -, elevar o capital social através de gru
pos fortes e organizados, onde haja solidarie
dade e cooperação mútua, para que possamos
sair do abismo que separa as classes sociais,
banindo a própria exclusão social, que exerce

efeitos devastadores sobre a saúde da popula
ção.

Luciane Tizatto Weinfurter é aluna do cur

so de Mestrado em Desenvolvimento Regional
da UnC-Canoinhas.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Sexta-feira. 23 de novembro de 2007 �

Conselho de Desenvolvimento

Regional aprova projetes
Foram aprovados um total de R$ 742 mil em projetos para a região

Projeto que cria
cargos na Educação
passá em 2. a

votação na Câmara
PORTO UNIÃO - Reunidos

no Centro Empresarial de Porto

União, sob a presidência do secre

tário regional Edmilson Verka

(PSDB), os conselheiros da Secre

taria de Desenvolvimento Regio
nal (SDR) de Canoinhas na reu

nião mensal realizada na semana

passada, discutiram e aprovaram

projetos dos municípios no valor

global de R$ 742 mil.
Do município de Porto União,

o Conselho aprovou captação de
recursos financeiros no valor de

R$ 49,8 mil, destinados à realiza

-ção da Festa Nacional do

Steinheger e do Xixo, que será re

alizada de 7 a 9 de dezembro.
Também foi aprovado projeto no

valor de R$ 40 mil, destinados à

realização do Encontro Estadual
de Ecoturismo em Porto União,
mediante captação de recursos

junto ao Fundo Estadual de Cul

tura; e recursos financeiros no

valor de R$ 50 mil, mediante cap
tação junto ao Fundo Estadual de

Turismo, destinados à construção
do Portal do Produtor.

Para o município de Três Bar

ras, foi aprovada a solicitação de

contrapartida financeira no valor
de R$ 50 mil, para aquisição de

uma ambulância para o Corpo de
Bombeiros do município, com re

cursos do Fundosocial. Do muni

cípio de Irineópolis, foram apro
vados pelo Conselho, recursos fi

nanceiros no valor de R$ 30 mil,
destinados ao incentivo e fortale
cimento da produção de leite no

município, com recursos da Secre-

CANOINHAS - Depois de

ouvir as explicações da secretária

municipal de Educação, Maria de

Lourdes Brehmer, na tarde de

segunda-feira, 19, os vereadores

aprovaram por oito votos a dois,
o projeto de Lei que cria 66 car- f

gos na Secretaria de Educação.
A maioria dos cargos é de

professores, mas boa parte já está

preenchida, necessitando somen

te ser efetivada em concurso. Foi

a garantia de que estes cargos não

serão duplicados, dada pela secre

tária, que convenceu os vereado
res da base opositora a votar a

favor do projeto.
Bene Carvalho (PMDB) e

Célio Galeski (DEM), justificaram
seus votos contra o projeto, afir
mando que como funcionários pú
blicos votarão contra a criação de

qualquer cargo na prefeitura até que
o Executivo pague os' 11% de re

posição salarial aprovado pela Câ

mara há três meses. Galeski é mo

torista da prefeitura e Bene é enge
nheiro do setor de Planejamento.

Prefeito de Porto União_Renato Stasiak, Verka e Damaso: projetos aprovados contemplam municípios do Planalto Norte

taria de Estado da Infra-Estrutu

ra; recursos no valor de R$ 38 mil
mediante captação junto ao Fun

do Estadual de Turismo; recursos
no valor de R$ 25 mil, mediante
captação junto ao Fundo Estadu
al d� Cultura, destinados ao pro
jeto de resgate da memória histó
rica e da simbologia pictórica da

Capela da localidade de São Se
bastião do Tirnbózinho.

Para Canoinhas, foram apro
vados projetos para vários seto

res: recursos financeiros no valor
de R$ 200 mil, com verbas da
Secretaria de Estado da Saúde,
destinados à aquisição de equipa
mentos para o Hospital Santa
Cruz; recursos no valor de R$ 40

mil, destinados à compra de ma

terial antipó, para recuperação de
trechos nas ruas Loacir Munir

Ribas, Wiegando Wiese,
Cassemiro Kwiecen e Antônio

Bertão; recursos financeiros no

valor de R$ 60 mil, com verbas
do Fundo Social, para construção
de um barracão no Parque de

Exposições Ouro Verde; e, por
último, foram aprovados recursos

financeiros no valor de R$ 45 mil,
destinados à pavimentação do

acesso à capela, construção de

calçadas, iluminação e pavimen
tação na área destinados ao esta

cionamento da Escola de Educa

ção Básica Santa Cruz.

Do município de Bela Vista

do Toldo foram aprovados recur

sos financeiros no valor de R$ 6

mil do Fundo de Desenvolvimen

to Rural (FDR), destinados à

melhoria do sistema produtivo da

propriedade; recursos no valor de

R$ 58 mil, mediante captação jun
to ao Fundo Estadual de Cultura,
destinados ao Grupo Teatral

Madiã, na comunidade de Imbuia;
foi aprovado pedido de pré
enquadramento de financiamen

to junto ao FDR, no valor de R$
6 mil e um segundo pedido de pré
enquadramento junto ao FDR, no
valor de R$ 7 mil.

Por sugestão do secretário

executivo do conselho, Hilário
Damaso, os conselheiros aprova
ram a elaboração de projetos jun
to ao FDR, até os seguintes valo
res: R$ 20 mil para o município
de Três Barras; R$ 35 mil para
Porto União, R$ 25 mil para Bela

Vista do Toldo, R$ 30 mil para
Irineópolis; R$ 35 mil para
Canoinhas, e R$ 25 mil para o

município de Major Vieira.

Cuide de seu pé, ele é o seu suporte!
unha encravada, calos, verrugas,
micoses, pés diabéticos, tudo se

resolve na�i.
temos também hidratação, pé
completo e palmilhas para seu

conforto

Rua: Gil Costa, 110 fone 3622-1606

Dr. José Fernando Polanski
Otorrinolaringologista

CRM 12781

Ouvido Nariz Garganta
Clínica e Cirurgia

Clínica Santa Luzia - Rua Frei Menandro Kamps, 257 Canoinhas-SC
Fones (47)3622 7407 / 3622 0589 jfpolanski@gmail.com

CONVÊNIOS: * Unimed * Cassi * Caixa

I I

WagnerHaroldo Pelagio
úrologia e gerontologia

CRM 3274 se

I
I I Rua: Gil Costa, 110 Fone: 3622-1606

Farmácia
.. A I.t.••.

·

_ Produtos odontológicos - Flor�is de Bach
lIf til - Produtos veterinários - Medicamentos controlados

10 lu ar
- Cosméticos (ex. Fluoxetina,Paroxetina)

9
- Dispomos de Assistência Farmacêutica

para a melhor orientação do uso do seu medicamento

Fazemos medicamentos

Qualidade em

n- 3622·3658 \ 3622·8618Não compre preço
Compre qualiaade R. Coronel Albuquerque nO 701 - Canoinhas - SC
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A reeleição que pesa
Há pouco menos de um mês das eleicões

na Câmara de Vereadores, marcada para o

dia 17, o possível projeto de reeleição do

;:1"efeito Leoberto Weinert (PMDB) vem à

baila invariavelmente nas conversas nos

bastidores da Câmara.
Uma fonte ligada a Weinert, garantiu à

coluna, que ouviu da boca do prefeito uma

afirmativa bastante séria. "Já estou decidi

do, não sou mais candidato a reeleição ",
teria dito um decidido Weinert.

Além da preservação da família e dos

negócios, teria pesado bastante nesta

decisão, a saúde física do prefeito. Muito
nervoso, o prefeito teria passado por maus
momentos depois de discussões políticas e

notas e notícias publicadas na imprensa.
Deve-se considerar que Weinert teria

dilo isto antes do anúncio oficial da vinda
da Aurora e minutos depois de ter discutido
com a nata do PMDB durante reunião em

que trocou acusações com meio partido.
Nesta mesma reunião, o deputado esta

dual Antonio Aguiar (PMDB) teria entrega
do a Weinert a lista dos 45 membros do
diretório pé-vermelho, afirmando que cabia
a Weinert, que teria planos políticos para
2008, aprovar ou desaprovar os nomes.

Irritado, Weinert teria dado um primeiro
sinal de discordância com o projeto de

reeleição, recomendando a Aguiar que
primeiro perguntasse se ele pretendia se

reeleger. Ainda nesta reunião, Weinert teria
dito aos caciques do partido que estava na

hora de o PMDB preparar lideranças para
substituí-lo.
"} É neste ninho de gatos que o PMDB se

encontra neste momento. Se levar o nome de
Weinert para o diretório sabe que passa
tranquilamente,porque hoje, Weinert pode
ser o que for e ter feito o que fez aos mem

bros do partido, mas é indiscutivelmente o

nome mais forte do partido, mesmo porque
tratou de expurgar com atitudes descorteses
nomes fortes como José João Klempous e

Orestes Golanovski.
Wilson Pereira e Silmar Golanovski hoje

seriam os nomes mais próximos da populari
dade de Weinert - embora apontados como

possíveis candidatos a vice no caso de
Weinert se candidatar, podem ser eleitos
candidatos a sucessão de Weinert.

SEM CHANCE
Edmilson Verka (PSDB-foto) está mesmo determinado a ser uma pedra
no sapato do prefeito Leoberto Weinert (PMDB). Há semanas sem con

versar com o prefeito, Verka diz estar muito bem onde está (na SDR) e

garante que não quer mais ser vice de Weinert, ou seja, no caso de uma

candidatura a reeleição, embora Verka tenha dito que seria vice somente

de Weinert, resolveu mudar de posição.

> SUBVENÇÃO: Vereadores de Três
Barras aprovaram nesta semana repasse
de R$ 28 mil por parte da prefeitura para a

Fundação Hospitalar.

> INVESTIMENTOS: Uma grande empre
sa está de olho em Canoinhas. Tudo, por,
enquanto é mantido em sigilo para evitar

especulações. As negociações, no

entanto, 'estão bastante adiarttadas.
Novidades em, dezembro.

> MAJOR VIEIRA: Terminou na terça
feira, 20, o recadastramento eleitoral.

Segundo o Cartório Eleitoral pelo menos

85% do eleitorado foi recadastrado.

> MAJOR VIEIRA II: Das 5.243 pessoas
cadastradas, 457 não compareceram.

> MAUS LENÇÓIS: Vereador Roberto
Domit (PSDB) passou por uma saia justa
na semana passada em sessão na

Câmara de Vereadores de Porto União.
Parte da platéia teria avançado contra o

vereador que teve de ser salvo por seus

pares.

Eleição despolarizada
E quem achava que o bloco de oposição elegeria facilmente o

presidente da Câmara de Canoinhas, se enganou. O enfraquecido
bloco governista prepara uma manobra para lançar Wilson Perei

ra (PMDB) candidato a presidência. Hoje, a oposição tem seis

vereadores, mas os governistas tentam cooptar Célio Galeski

(DEM). Se a intenção se concretizar, os blocos ficam cada um

com cinco membros. Mas como eis governistas tem o vereador
eleito com o maior número de votos, no caso Pereira, conforme

regimento interno, somente este bloco tem direito a lançar candi
dato. Daí, a eleição de Pereira estaria garantida.

"

Mas tudo são possibilidades. Inclusive existe a chance de não

haver eleição. Tarciso de Lima (PP) anda agarrado a uma Lei fe
deral que garante a permanência de presidentes de casas legislativas
por dois anos no poder.

ADOÇÃO
Cada vez mais crianças canoinhenses são pro
curadas para adoção por casais estrangeiros.
Esta semana, um casal de franceses, depois de
um mês morando em Canoinhas, ganhou a guar
da de três irmãos.
O mês que passaram aqui é chamado de "adap
tação", quando a Justiça monitora o comporta
mento das crianças diante dos novos pais. A nova

família seguiu para a França na quarta-feira, 21.

,; >Frase da semana :: .:,'. ,', ',,; ',' >, .'

'

", "

, • , �.' � , .;< � '(� \1.,

"Há quem diga que elepratica ioga"
do vereador SilmarGolanovski (pMDB) se referindo ao colegaBeto Faria (pMDB) ,que sempre

se presta aopapel de apaziguador das discussões naCâmara, cumprindo a difícil missãode líder do
Governo, Beto esteve de aniversário na segunda-feira, 19

SECRETARIA DE OBRAS
O planejamento da Secretaria das Obras de
Canoinhas segue o método 5S - Sem Orga
nização; Sem Competência; Sem
Discernimento; Sem Consideração e Sem
Material. Na semana passada, máquinas da
Secretaria limparam as pedras das ruas do
bairro Jardim Dona Amélia. Veio a chuva, e

com ela um barro sem igual. Resultado - teve
motorista arriscando a vida para chegar em
casa. Passada uma semana de sol, ninguém
da Secretaria apareceu para terminar o ser

viço. Manutenção é preciso, desde que se

termine o que se começa .

• Restaurante para 100 pessoas
- Piscina - Pescaria esportiva
- Quiosque com mesas de jogos
- Lago com pedalinhos
- Bosque com trilhas para caminhadas
- Campo de futebol e Vôlei
- Playground para crianças

111111•••11..
- Sala de eventos para 100 pessoas

Reservas e informações pelo fone: (47) 3375-1482/3375-1028
Rodovia BR-280, n? 2460 - Km 82 - Corupá I Santa Catarina

Acesse: www.tureckgarten.com.br
.

e Restaurante
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Região discute futuro
do rio Canoinhas
A preservação das nascentes e a falta de cumprimento
das leis ambientais foram os pontos mais debatidos

Preocupação com o futuro da água: Encontro foi marcado pela presença de representantes de entidades de todo o Planalto Norte
..

CANOINHAS - Com o apoio da Secretaria

Regional de Canoinhas, a Secretaria de Estado' de
Desenvolvimento Econômico Sustentáve� promoveu
na terça-feira, 20, no Auditório da Universidade do
Contestado (UnC) - Campus de Marcílio Dias, o 6.°

Encontro Preparatório do Plano Estadual de Recur

sos Hídricos (perhjSC).
" Pela manhã, após a abertura oficial, a coordena

dora técnica do Plano Estadual de Recursos Hídricos,
"Marta Kracik, abriu os trabalhos e o coordenador

técnico do plano pela empresa Magna Engenharia,
Rogério Dewes, apresentou o diagnóstico dos recur

sos hídricos da região.
Na seqüência dos trabalhos, a plenária discutiu

estratégias e ações para preservação da água de acor

do com a realidade e características da região. No
período da tarde foi feita a apresentação dos traba-

lhos. Em seguida, foram formados cinco grupos
temáticos de discussão - Cidadania e Recursos

Hídricos; Poluição dos Recursos Hídricos; Preser
vação e Recuperação dos Recursos Hídricos; Even
tos Hidrológicos Críticos (Secas e Enchentes); e Usos
dos Recursos Hídricos.

Logo após, foram iniciados os trabalhos dos

cinco grupos temáticos e apresentação dos traba
lhos dos grupos para a plenária. Às 17 horas foi feita
uma avaliação dos trabalhos, encaminhamento e

finalização.
De acordo com Marta, neste encontro a socie

dade está tendo a oportunidade de não apenas co

nhecer a realidade da água e as demandas atuais e

futuras, mas participar do planejamento dos cenári

os desejados para os próximos anos, "contribuindo
com propostas e sugestões".

'.Abrangência '"
.

>

das ,dos '

'. ,

, Canoinhas:
. IguaçCt �. Neglo
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> PRINCIPAIS SUGESTÕES DA PLENÁRIA
• Fortalecer a Educação Am-
bientai em todos os níveis;
• Garantir recursos financeiros

para a manutenção dos Comitês
Gestores das regiões;
• Assegurar recursos para
ações de recuperação e manuten

ção de recursos hídricos;
• Elaboração de diagnósticos
para todas as sub-bacias;
• Normatização efetiva na perfu
ração e utilização dos poços;
• Estruturação efetiva da defesa
civil e parceria com as demais ins

tituições;
• Identificar, georeferenciar e di

agnosticar o estado de conserva

ção das principais nascentes e

fazer aplicar as leis vigentes;
• Sociedade civil pressionar o
legislativo, para que acolha uma

compensação financeira aos pe
quenos agricultores que sofrem

com restrições ambientais;
• Implementar um projeto piloto
por comitê com viabilização de
recursos do Estado, para recupe
ração e manutenção da mata
ciliar;
• I ncentivo do armazenamento
da água de chuva de modo a

aproveitá-Ia para usos não-potá-
,

veis em regiões urbanas;
• Capacitação de técnicos nos

municípios e no Estado para a

manutenção, aproveitamento e�

universalização da informação"
monitorada;
• Expansão do tratamento pú-
blico da água ao meio rural;
• Registro dos interessados
em explorar as atividades que
produzem impacto sobre os re

cursos hídricos superficiais e

subterrâneos nos órgãos com

petentes.

O, Mapa das Cortes, um dos
documentos.mais antigos
do Estado, datado de 1749,
aponta o rio Ganoinhas
corno Itupeba ou Canoa
Mirim, .um possível diferen
ciai, do rio Canoas, afluente
do" rio Urugyai",.1tupeba é

yma palavra tupi-guarani
8ue signific�cach�ei(a 'i'

chat�, uma p�q4ena queda
d'água, um salto.

.Demanda'
"

hídrica oó no

Canoinhas', i

> BACIA HIDROGRÁFICA
DO RIO CANOINHAS

A Bacia do rio Canoinhas abrange cinco municípios do Pla
nalto Norte Catarinense - Canoinhas, Major Vieira, Monte Castelo,
Papanduva e Três Barras. O rio Canoinhas nasce nas encostas
da Serra do Espigão, no município de Monte Castelo, e deságua
no rio Negro, dividindo os municípios de Três Barras e Canoinhas.

- O rio Canoinhas é o principal afluente do rio Negro e ambos
fazem parte da bacia do rio Iguaçu, que pertence à vertente do
interior. A bacia do rio Canoinhas tem uma área de 1.443 quilôme
tros quadrados e uma vazão mínima de 5,4 metros cúbicos por
segundo, e é considerado o corpo receptor natural da cidade de
Canoinhas.

('I Irrigação
19 Us

"',Dessedentação
de Animais

20 Us
13%

fi;i, Aqüicultura
1 Us -,
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�Abastecimento
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84 Us
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J
'IRural
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2%
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20 anos do Coral Santa Cecília

• Coral Santa Cecília completou 20 anos ontem. Para comemorar, amanhã, às 20

horas, na Câmara de Vereadores,\ o Coral Santa Cecília apresenta "Arte na Câmara"
com o Coral Bento Mossurunga de Porto União e Violinistas da Casa da Cultura,
além de apresentação de flàutas dos alunos da Escola Básicà Municipal Aroldo
Carneiro. A entrada é. franca.

o jovem João Paulo Pedro,
que este fJt10 conduio curso

de Tecnologia Ambiental pela
UEM, campus de Umuarama

PR, foi aprovado para o curso

de méstrado em Meio
Ambiente da UFSC para o

ano de 2008. Ele realizou
recentemente estágio na

Estação de Tratamento de
Afluentes da empresa Rigesa
Papel e Celulose. Seu pai, o
professor José Roberto
Pedro, parabeniza-o por mais
esta etapa vencida e agrade
ce a todas as pessoas que, de

alguma forma, contribuíram
para mais essa conquista.
Parabéns!

• Antonio Conceição e Rita de Cassia Conceição
acabam de comemorar a passagem de 25 anos de

casamento em Búzios-RJ. Parabéns!

• O bonito
Lucas Duarte
Cavalheiro

completa 3.anos
hoje, fiiho de
Adir e Mari,
Cavalheiro.
Seus pais

desejam a você
muita saúde,
alegria e uma

vida cheia de
coisas boas.
Parabéns!

Parabéns a
BentoVieira, que

completa80
anosno aomin

go,25.Ao
senhormuita

'

saúde, paz e
felicidades. De

seus filhos.

• Aniversaria hoje Nair Vieira
Biscaia. Parabéns!Muitas

felicidades!

• Amanhã, às 19 horas,
acontecerá a colação de grau
do curso de Optometria da
Universidade do Contestado

(UnC), na Sociedade Benefi-
cente Operária (SBO) .

• A Academia Espaço Livre
, realiza na terça-feira, 27, às
20h30min, noGinásio de
Esportes da Lavrasula 18. ª

Mostra de Dança Espaço.
Neste dia as alunas mostrarão
o trabalho de uf!J ano inteiro de

esforços e'dedicação; pormeio
de coreografias de jazz, dança
infantil, dança contemporânea e

dança de rua numaapresenta
ção que leva,o noi1]e Os Super
Heróis. Vale a pena conferir.

Aniversaria na terça-feira, 27,
ClaudineiFreitas. Muita saúde,
alegrias e prosperidade, hoje e

sempre. Felicidades!

• Aniversariantes
23/11 Leoni de Lima Sabatke
24/11 Maria de Fátima de Paula
24/11 Roberto Bolduan Neto
24/11 Nilvia Cecília Bechel

,

25/11 Kiara Ap. Krauss
26/11 Letícia Cardoso
26/11 Alisson Guimarães
26/11 Jocelito Biluk'

,

27/11 Claudinei Freitas
27/11 Sergio Teixeira da Silva
28/11 Igor Bechel
28/11 Maria Araci Memeis
28/11 Silmara Teixeira dá Silva
28/11 Catarina Bueno de Oliveira
28/11 Serafina Krull
29/11 Eliane Gomes Hatschaback
29/11 Eliete Gomes Hatschaback
,29/11 Maurício Dranka

'

'.
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Três Barras participa
da Operação Charrua
TRÊS BARRAS - o 5.° Re

gimento de Carros de Combate -

"Regimento Tenente Ary Rauen",
organização militar sediada em

Rio Negro-PR, está participando
desde a semana passada de uma

operação no Campo de Instruções
Marechal Hermes, localizado em

Três Barras.

Conhecido no País não apenas
pelo poderio armado e pelo alto

.

nível de adestramento de sua tropa,
o 5° RCC é referência no âmbito

da 5" Brigada de Cavalaria Blinda

da por possuir o melhor pelotão de

operações especiais da região.
Este pelotão, considerada a

tropa de elite do 5.° RCC, está

desde o início desta semana até

quarta-feira, 28, realizando treina

mento no Campo de Instrução
Marechal Hermes, em Três Bar

ras e Papanduva, como parte da

Operação Charrua, realizada em'

nivel nacional.

O exercício envolve tropas
blindadas e de operações especi-

Centro da sede doCampode InstruçõesMarechal Hermes é um dos palcos daoperação

ais, instruções de tiro real com.me

tralhadoras e a operação de pos
tos de segurança de instalações,

. postos de bloqueio e controle de

estradas, operações contra forças
irregulares e a realização de diver

sa� patrulhas de combate.

Lixo nas árvores

O Exército avisa que as ativi

dades oferecem sérios riscos à in

tegridade física de pessoas não

participantes da operação que es

tejam dentro dos limites do Cam

po de Instrução. Daí a necessida

de da área ser isolada.

Bomba no Banco do Brasil
CANOINHAS - Uma bom

ba de fabricação caseira explodiu
em frente ao Banco do Brasil na

noite de terça-feira, 20, em

Canoinhas. De acordo com o ge
rente do Banco, Giovani Margoto,

ninguém se feriu e não houve da
nos materiais para o Banco. Como
é de praxe, no entanto, a gerência
.registrou boletim de ocorrência na

Delegacia de Polícia Civil de

Canoinhas, que investiga o caso.

Centro Esportivo
Anna & Vitória

(ANTIGA SEDE MARCIO PEREIRA - EM FRENTE
À SUBESTAÇÃO DA CELESC)

Promove:

INAUGURAÇÃO E 10 TORNEIO VERÃO DE
FUTEBOL suíço (LIVRE)

Dia 25/11 (DOMINGO), a partir das 9 horas.

INSCRiÇÕES: Poderão ser feitas até amanhã, na rua São José,
1984 (anexo Vitória Veículos), Akitem Pneus e F.M.E.

VALOR INSCRiÇÃO: R$ 60 por equipe.
FONE: 3622-7440/9115-9251 cl Jaciel Neves,

3622-7338 cl Pederiva

PREMIAÇÃO:
1 ° lugar R$ 250 + medalhas
2° lugar R$ 100 + medalhas
3° lugar R$ 50 + 12 cervejas It. KRILL
4° lugar R$ 25 + 12 cervejas It. KRILL

Haverá no local almoço com completo serviço de bar.
Obs.: Favor confirmar almoço
Animação Esqualus Som. Participem!

Com toda razão, o prefeito de Irineópolis Wanderlei Lezan (PMDB), está
indignado com a atitude de alguns cidadãos que moram no centro da cidade. Na
manhã de segunda-feira, 19, as árvores do canteiro central da avenida 22 de

Julho, amanheceram enfeitadas com dezenas de sacolas de supermercado
cheias de lixo penduradas nos galhos e espalhadas pelo chão. Foi, segundo o

prefeito, "uma cena deprimente, vergonhosa e difícil de entender, porque as
famílias que moram neste local, são formadas por pessoas supostamente
cultas e esclarecidas. Procederem como se fossem gente sem educação e

sem o mínimo respeito e consideração para com os demais moradores, da
avenida e com sua cidade".

Resolvi não publicar as imagens que recebi via internet, para não deixar

que os leitores do CN de outras cidades vejam a lamentável cena registrada na

manhã de segunda-feira,

Para ilustrar o texto

acima, publico esta
imagem que ficou na

manhã de um sábado

qualquer, durante a

realização do campeo
natomunicipal de
Futsal, em frente ao
Ginásio de Esportes. É
bom registrar que na
lanchonete do Ginásio
não se vende esse tipo
de bebida

lríneópolís, Um Sonho de Natal
Coordenado pelo Departamento de Emprego e Renda da prefeitura, o proje

to de reutilização de garrafas P.E.T. está sendo desenvolvido com sucesso no

município, Para este ano, a decoração natalina está sendo ampliada ao longo da
avenida 22 de Julho, e promete surpreender a população pela beleza, criatividade
e originalidade. Além de ser uma campanha de educação ambiental para os

estudantes das redes municipal e estadual de ensino, a utilização dessas.
garrafas pela Oficina de confecção desperta o espírito preservacionista e a

mudança de hábitos dos adultos.

Festa no Interior
Sucesso absoluto o baile e o concurso para a eleição

da Rainha do Trigo, realizada no sábado, 17, no salão de
festas da Igreja da localidade de Colônia Escada, em

Irineópolis. Os merecidos elogios aos organizadores, Luiz
Cláudio Lopes (presidente da Aafruti), a filha Aline e a sua

mulher Lizete. Prestígio em alto estilo com a participação do
secretário da SDR Canoinhas, Edmilson Verka (represen
tante do governador Luiz Henrique na região); o prefeito
Wanderlei Lezan, o presidente da Câmara Municipal, Arno
Luiz Denk, além do jovem simpático cantor canoinhense,
Tiago Faria e jornalistas e comunicadores de rádio de
Canoinhas.

Na comissão julgadora, a partir da esquerda.Maria Lúcia

Schuster Colombo, Tiago Faria, Edmilson Verka, Edinei
Wassoaski, Sérgio Váz e Angelo Marcelo Schulka

e José
Schneicter

(gerente da

Alfa), e Luiz
Cláudio Lopes,
idealizador do

Saileda
No centro da foto com o cantorTiago Faria, a Rainha do Trigo,
Ana Paula Konkol, tendo à sua direita, a2ª princesa, Elaine
Mizska e a candidata Marilene Polentz, e à esquerda, a 1 ª

princesa, Luiza Saun e a candidata Daniela SendaAntocheski

Biblioteca do Horácio

gan novos [,.1'#tos
,

A Escola de Educação- Básica Horácio Nunes
acaba de receber 200 livros de literatun� para o acer
vo de sua biblioteca. Os livros fazem parte do Projeto
Biblioteca da CTAContinental, empresa fumageira.A
diretora daescola, professo a Chirlei Lez!'ln"�uiava,
ressaltóu a..imp?rtância. ação q�T "Wito �nri- •.

quecerá a b.iblioteca da
.

e que é de. gral)de
valia para os estudantes, tendo em vista a diversida
de dos autores 'e o valioso conteúdo dessas 'obras, ,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Três Barras divulga
programação do Natal Luz
Shows, distribuição
de brinquedos às
crianças e sorteio
de prêmios às
famílias devem

,

marcar as

festividades

TRÊS BARRAS - As come

morações natalinas no município
de Três Barras prometem supe
rar as festividades realizadas nos

anos anteriores. A programação
deste ano prevê shows, distribui
ção de 6,3 mil brinquedos e do

ces às crianças de O a 12 anos e

ainda o sorteio de prêmios às fa

milias. O cronograma de ativida

des iniciou ontem com a abertura
._3) oficial da Casa do Papai Noel. A

visitação acontece de segunda a

sexta-feira das 8 às 12 horas,
13h30min às 17 horas e das 19 às

22 horas. Sábados e domingos das
14 às 22 horas.

O prefeito de Três Barras,
Luiz Divonsir Shimoguiri (PP),
acredita que mais uma vez o nú

mero de visitas a Casa do Papai
Noel será superado. Em 2006 fo
ram 12,5 mil registros no livro de

assinaturas. "O Natal Luz, em

Três Barras, tornou-se referência
e atrai pessoas de todos os muni

cípios da região e também de ou-

Iluminação dos arcos da avenida Santa Catarina está no planejamento da prefeitura

tros Estados", destacou. No dia
14 de dezembro, às 18 horas, no

ginásio de esportes da Escola Bá

sica Francisco Rocha acontece a

distribuição de brinquedos e sor

teio de prêmios aos moradores das

localidades de São João dos Ca
valheiros e da Campininha. Neste
dia a animação será do grupo
musical Piazitos Fandangueiros.

J á no dia 15 de dezembro,
também às 18 horas, em frente

ao Museu Municipal, acontece a

festividade para os moradores do
centro e bairros da sede do muni

cípio, do Km 6 e das demais loca

lidades do interior. Para este dia

está prevista a presença do Papai
Noel, distribuição de presentes às

crianças, sorteio de brindes às fa

milias, show musical com o Gru-

po Revolução e show pirotécnico.
A diversão da garotada será ga
rantida com o parque inflável que
terá mais de 10 brinquedos.

No distrito de São Cristóvão
a comemoração será realizada no

dia 16 de dezembro, no campo do

Caic, também às 18 horas, com
as mesmas atrações da sede do

município. A prefeitura de Três

Barras informa que a partir da

próxima semana as agentes comu

nitárias de saúde iniciam a distri

buição das senhas às crianças e

dos números que concorrerão aos

prêmios. Está prevista ainda a ilu

minação natalina do prédio da'

prefeitura, do Museu Municipal,
dos arcos da avenida Santa

Catarina e da escola João Pacheco

de Miranda Lima (Caic).
*

os artesianos serão perfurados no interior de Três Barras
Prefeitura vai executar os trabalhos na localidade de São João dos Cavalheiros

TRÊS BARRAS - Deve ini

ciar. ainda este ano a perfuração
de mais cinco poços artesianos na

localidade de São João dos Cava

lheiros, em Três Barras. Atualmen

te, a comunidade conta com cin

co poços que atendem aproxima
damente 100 familias. A iniciativa

é da prefeitura de Três Barras por
meio de convênio com a Caixa
Econômica Federal e terá a parti-

- Festas é eventos
- Decorações:

'I
- Locação de
brinquedos:

Guerra de Cotonetes
Piscina de Bolinhas
e Cama Elástica

�I,

cipação dos moradores da locali
dade.

De acordo com o secretário

municipal de Viação, Obras e Ser

viços, João Mateus Barbosa, após
a perfuração dos novos poços
cerca de 95% da comunidade

será abastecida por água. "O nú

mero de residências atendidas
deve chegar a 150", explicou. A
prefeitura está estudando uma

maneira para promover a manu

tenção periódica dos poços. No

momento ela vem sendo feita

pelos próprios moradores. J á a

coleta de água para análise

microbiológica vem sendo feita

com freqüência.
Outra comunidade que deve

receber mais poços artesianos é a

Campininha. Neste local, porém,
ainda será realizado um levanta

mento para saber em quantos e

quais lugares devam ocorrer as

perfurações. A localidade já conta

_com um poço artesiano.

OURO VERDE- SOM
�
��'

- Instalação de som ambiente - Representamos Conjuntos Musicais e Bandas Musicais
- Gravações do Disco de Vinil para CD - Carro de Som (Propaganda de Rua)

Fones: 3622-2622 e 9105-9699
e-mail: ouroverdesom@ouroverdesom.com.br

FelizAniversário:
*23/11 Jessica Alberti;
*25/11 Mariza Schiessl;

Parabéns Especial ...
Comemorou aniversário na segunda-feira, 19, à. garotinha

BARBARA DAMASO DA SILVEIRA. À ela, seus familiares dese
jam muitas felicidades, em especial, a tia Mara.

Felicidades:
Amanhã, comemora aniversário

PAULA OSSOWSKI. Seus

amigos e familiares desejam
muita saúde, paz, amor e

muitas realizações.

Parabéns II:
MARIELI REZENDE SAMPAIO
estará festejando aniversário na

segunda-feira, 26. À ela, muitas
felicidades.

Amigas Festeiras:

ALINE (amiga ótima), CRIS, IVANIR (prima ótima),
CÉRIS (amiga ótima).

Bingão em prol do Hospital
Santa Cruz de Canoinhas:

Acontece no dia 2 de dezembro, o
Bingão do Hospital Santa Cruz, no Par

que de Exposições Ouro Verde, em

Canoinhas, com início às 14 horas.
Cartelas à venda com os acadêmicos
do Curso de Tecnologia em Gestão PÚ
blica ao custo de R$ 20. Você concorre
a dois carros e três prêmios em di
nheiro. Colabore com essa causa, sua

participação é muito importante!

CCNT.A.TCS co....., .Ao. COLUNA.:

crlsmassaneiro@holmall.com dayp.sabalke@yahoo.com.br

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Catadores de material
reciclável criam associação
Prefeitura pretende direcionar lixo da cidade para a Associação-

CANOINHAS - Duas reuni

ões na noite de terça-feira, 20, na
Universidade do Contestado

(UnC) marcaram a legalização da

Associação dos Catadores de Ma

teriais Recicláveis de Canoinhas.
A Associação é formada por

cerca de 50 famílias do loteamento
Vila Verde, no bairro Campo d'Água
Verde. Informalmente, a Associação
já existe há cinco anos, mas a

oficialização, promovida por entida
des governamentais, deve abrir uma
série de possibilidades para o grupo.

A grande oportunidade dos

catadores, de acordo com a

supervisora da Secretaria de Meio
Ambiente de Canoinhas, Rafaela
Mayer Zaniolo, está na destinação
do lixo coletado pela Serrana à

Associação. ''A idéia é de que o

mínimo do lixo orgânico coletado

em Canoinhas tenha de ir para o

aterro em Mafra", explica. Hoje,
todo o lixo coletado na cidade se

gue para o aterro da empresa Ser

rana, em Mafra, o que demanda
um alto custo para o município.
"Com a destinação para a Associ

ação, a prefeitura economiza e os

catadores lucram", resume Rafaela.

Cerca de 50 famílias estão envolvidas naAssociação que separa lixo reciclável

RECICLA
As ações, desde a criação da

Associação, até
_

a idéia de
redirecionar o lixo canoinhense,
fazem parte do Projeto Recicla.

De acordo com Rafaela, o

projeto é ainda mais abrangente.
Nos próximos dias a prefeitura vai
bancar a construção de um bar
racão de madeira, no bairro Cam

po d'Água Verde, que servirá de
sede para a empresa de reciclagem
que a Associação irá tocar.

A madeira já foi doada pela
empresa Rigesa. A prefeitura doou
o terreno e bancará a mão-de-obra

para erguer o barracão.
A Associação Empresarial de

Canoinhas (Acic), Banco Planorte,
Sebrae, prefeitura e ADR-Plan, as
sinaram um termo de compromis
so com a Associação. A prefeitu
ra deve disponibilizar um_ gestor
que acompanhará todo o proces
so de montagem da pequena em

presa. A previsão é de que a obra

esteja pronta em maio de 2008.

Raquel de Matos, primeira pre
sidente empossada da Associação, vê
com entusiasmo a efetivação da en

tidade. "Com isso vamos ter nossos

direitos valorizados", comemora.

Acadêmicos lançam Manual de Sociologia
CANOINHAS - Acontece

hoje, às 19 horas, no salão nobre
da E.E.B. Santa Cruz o lançamen
to do Manual de Sociologia, re
sultado do trabalho da primeira
turma de formandos do Curso de
Ciências Sociais da Universidade

do Contestado (UnC) de
Canoinhas.

"O Manual foi criado por
conta da obrigatoriedade da inser

ção da Sociologia no Ensino Mé

dio, fazendo necessária a inova

ção de livros e manuais atualizados
da disciplina. Existem no merca

do alguns livros de iniciação à

Sociologia, porém nenhum desses
manuais é voltado especificamen
te aos adolescentes e jovens do
Ensino Médio", explicam as aca

dêmicas Luci Damaso da Silveira

e Patrícia Alves. Sendo assim, o
Manual de Sociologia escrito pe
los acadêmicos de Ciências Soci
ais é uma das primeiras obras a

preencher essa lacuna na docência

de Sociologia.
A obra é resultante do traba

lho de 20 acadêmicos que se pro
puseram a pensar o ensino de

Sociologia a partir. da necessidade

dos jovens da região do Planalto
Norte Catarinense. O livro é

estruturado em dez capítulos, que
vão desde a introdução a sociolo

gia; até cultura; instituições soci

ais; política; formas de Governo;
Sistemas Partidários; Modos de

Produção; Trabalho; Desenvolvi
mento Regional e, por fim, a Ju
ventude. Em todos os capítulos o

destaque é o contexto regional.

VESTUUJlAR

Matriculas de calouros da Une encerram amanhã

Os aprovados no Vestibular
UnC têm até amanhã para reali
zarem a matrícula nos cursos de

graduação em que foram classifi
cados. As matrículas devem ser

feitas na sala 83 do Campus
Canoinhas ou no laboratório do
bloco 8 no Núcleo Universitário de
Porto União, nos horários das 13
às 17 horas e das 18h30 às 22h30.

Para efetuar a matrícula, os
menores de 18 anos devem ir acom-

(41) 3622-5868
MAUREN MUSSI DREVECK - Gestora de Negócios Imobiliórios

e-mail: mauren@imoveissolar.com VISITE NOSSO SITE: www.imoveissolar.com

1 - Um terreno urbano medindo 1.999,10m',
com uma edificação em alvenaria, localizado
na Rua Felipe Schimidt esquina com a Rua
Coronel Albuquerque - Centro. Valor-
1.500.000,00.

2 - Um terreno urbano com 800m2, localizada
na Rua João da Cruz Kreiling, centro.

"

Valor - R$ 105.000,00.

3 - Um terreno urbano cf 532,80m2 - localizado
na Rua Saulo de Carvalho - Jardim Esperança.
Valor - R$ 22.000,00.

4 - Um terreno urbano com 600,00m' localizado
na BR - 280. Valor - R$25.000,00.

5 - Um terreno com 2.500,00m' localizado na

BR - 280. (excelente área para empresa).
Valor - R$ 55.000,00.

6 - Um terreno com 5.000,00m' localizado na

Rua Flávio Haesnsch a 60,00 metros da BR -

280. (excelente área para empresa).
Valor R$ 85.000,00

7 - Um terreno urbano, com 980,OOm' -

localizado na Rua Basilio Humenhuk - Tricolin,
Valor - R$ 120.000,00

- Um terreno urbano com 7S0,00m' -

rocaüzaco na Rua Felipe Schimitd - Centro.

Valor - R$ 400.000,00.

9 - Um terreno urbano com 800,00m2 -

localizado na Rua Vidal Ramos - Centro.
Valor - R$ 5.00.000,0'0.

10 - Um terreno cf área 12.100m', localizado na

Piedade. Valor - R$ 35.000,00.

11 - Um barracão de Alvenaria c/100m2 em
terreno de 909,11 m-, localizado na rua Miguel
Klempous, no alto das Palmeiras.
Valor: R$ 126.060,00.

12 - Uma casa de alvenaria em construção
medindo 336,00m' e o terreno com 510,00m'
localizada na Rua Adelaide Budant Wendt -

Bairro Industrial li. Valor - R$ 65.060,00.

13 - Uma casa de alvenaria com 113,50m', e o
terreno com 328.00m' localizada na Rua Alois
Stuber - Alto das Palmeiras.
Valor - R$ 80.000,00.

14 - Uma casa de alvenaria com 180,00m' e o
terreno com 7.500,00m'localizada na Rua

Jorge Paulo - Bairro Piedade.
Valor - R$ 150.000,00.

rua asfaltada e tranqüila
próximo à farmácia
mercado I panificadora
escola I universidade

IN'T
ANTOINE

estilo agradável
e seguro

de viver15 - Uma casa de alvenaria medindo 389,00m'
e o terreno com 352,00m2 localizada na Rua

Joaquim de Paula Vieira esquina com à Rua
Curitibanos - Centro. Valor - R$ 158.000,00
(aceita casa no valor de R$ 70.000,00).

Informações e_'{�n_das:
3622-5868/9949-7679

panhados do pai ou responsável,
que fará a assinatura do contrato,
Os documentos exigidos são as

cópias da carteira de identidade, tí
tulo de eleitor, CPF, certificado de re

servista, diploma de 2.º grau e certi
dão de nascimento ou casamento.

Deve ser apresentado o ori

ginai do histórico escolar e uma

foto 3x4.
Outras informações no 0800-

6449918 ou no site www.cnLunc.br.
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Leão Junior mostra interesse,
mas preferência é pelo Paraná
Reunião entre prefeito e diretor da empresa foi marcada pela cautela

CANOINHAS - Reunidos

com o diretor da Leão Junior,
Renato Barcellos, na quarta-feira,
21, o prefeito de Canoinhas

Leoberto Weinert (PMDB), o se-

���tário da Administração Argos
Burgardt, deputado Antonio

Aguiar (PMDB) e o vereador

Juliano Seleme (PPS), ouviram
que caso a empresa tenha de mu

dar sua sede para Santa Catarina,
a preferência é por Canoinhas.

Antes dessa decisão considerada
radical por Barcellos, haverá uma

longa tentativa de negociação com

o Governo do Paraná.

Barcellos reconhece que os

incentivos econômicos· cata

rinenses, por meio do Programa
de Desenvolvimento da Empresa
d'tarinense (Prodec) são bem
mais atrativos que os paranaenses,
mas espera que a negociação pos
sa fazer a Leão Junior optar por
permanecer no Paraná.

A Leão Júnior, que foi com

prada em março deste ano pela
Coca-Cola, precisará de uma nova

fábrica, já que o imóvel onde fun
ciona hoje a linha de chás em sa

quinhos não foi incluído na nego-

Seleme: "Fomos os primeiros"

ciação com a multinacional nor

te-americana e continua perten
cendo à família Leão. Especula-se
que o espaço, que ocupa pratica
mente um quarteirão, já estaria

sendo negociado pela família Leão

para a instalação de um shopping
center.

Seleme avaliou positivamen
te o encontro. "Fomos a primeira
cidade a procurá-los, o que nos

dá a preferência", lembra.
A reunião foi articulada pelo

empresário canoinhense Mike

Procopiak, amigo pessoal de

Barcellos.

A Leão Junior foi fundada em

1901 e apresentou no ano passa
do um crescimento de 18,2% de

seu faturamento, com crescimen

to de 29% das vendas. Com sede
em Curitiba, tem três fábricas -

Curitiba, Fernandes Pinheiro-PR

e Rio de Janeiro-R]. A unidade de

Curitiba emprega cerca de 300
funcionários. O investimento pre
visto na transferência da unidade

seria de R$ 80 milhões.

LíDER
A Matte Leão é lider no mer

cado de chás secos, que movi

menta R$ 250 milhões por ano

no Brasil, com 65,5% de partici
pação em volume. Os chás em

saquinhos respondem por 55%
dos negócios, contra 45% da li

nha liquida. A empresa, que pos
.sui 800 empregados, também é

lider em chás prontos para con

sumo - segmento no qual movi
menta R$ 170 milhões por ano

no País - com 42% de participa
ção em volume, segundo dados
da AC Nielsen.

Im C(JQot'teg ·u\fatwWíg e cÂ:lrtíDtciatg,
• Cegta de cabé,
• C[)ecolraQào de tfegtag,
• cA/rftCH110g
• COlroag tfú!ilebiteg,
• cÂ:lttegaHato, CPeQÚClag

MANUTENCÃO
*'

cuide bem
d ..o·.seu

N.OTE8001{

novidaéles...
você vê na Informix

•

Parabéns!
19/11 - Cleiton de Oliveira
19/11 - Jaison W. Rodrigues
20/11 - IIton Guenze
21/11 - Adriana Grittens
21/11 - Francine de Paula
21/11-GilmarCorrea
22/11 - Dione Jonko

22/11 - Fabio Luiz Adriano
22/11 - Josiane Ap. Dias
22/11 - Justina de Lima
23/11 - Marcos Ribas Guimarães
25/11 - José A. de Almeida
25/11 - Márcio de Oliveira

Isolete A. Odovane
comemorou idade nova

nasegunda-teira, 19.
Aniversário pode ser o
momento de reavaliar o

tempo vivido, desfrutar o
.

momento presente e

presentear nossa alma
com sonhos e planos
para o futuro.
Felicidades!

Dia 21 foi o dia da Karina
Franco assoprar

velinhas
A alegria brilha nos olhos

de quem sabe curtir
a emoção de simplesmen

te viver. Viva com

disposição e entusiasmo,
fazendo o que

gosta, realizando seus
sonhos e tornando sua

vida mais colorida.
Que Deus te ilumine hoje

e sempre. Parabéns!

CaNTATas caM A caLUNA:

patriciaribeiro_radio@yahoo.com.br viviane.correiodonorte@bol.com.br

Toda força curativa
é manifestação
da vida de Deus

BJI",aO,oc,a
A Reflexologia é uma técnica que aplica pressões,

especíicas em pontos nas plantas dos pés.
A técnica atua em pontos reflexos dos pés

relacionados com órgãos e funções do corpo.

A\�lr,(l�li() íVlf::[)lf]�A\ COl�ril�h()
Rua Henrique 50rg, 16
Bairro Jardim Esperança
Fone: (47)3622-4600
89460-000 CANOINHAS - SC
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Irineópolis tem até
Festa do Trigo

US I··
1Il' •
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a produção no Sul pouco
af a mercado nacional

A
comunidade de Colônia

Escada, a dez quilôme
tros da sede do muriicí

pio de Irineópolis, promoveu
uma grande festa para comemo

rar a maior safra de trigo colhida

pelos agricultores de Irineópolis
nos 'últimos tempos. No sábado,
17, a Associação dos Agriculto-

res e Fruticultores realizou o con

curso para eleição da primeira
Rainha do Trigo.

Ana Paula Konkol, 18 anos,

conquistou o título concorrendo
com Daniela Benda Antocheski,
18 anos; Elaine Mizska, 16 anos;
Luiza Baú, 16 anos, e Marilene

Polentz, 18 anos.

Colaborou LúcioColombo

C huppel é um capítulo a parte entre os pro
dutores de trigo da região. De visão, que
se perde no horizonte de seus trigais, o agri

cultor esteve recentemente nos Estados Unidos
visitando propriedades rurais. Trouxe na bagagem
uma frase que ouviu e não esquece - "Quem plan
tou miséria, colhe miséria". Ele usa esta frase para
ilustrar os investimentos que fez em seus trigais.
"O brasileiro economiza em tudo, por medo de

não dar nada, já nos Estados Unidos, como eles

tem garantia do Governo, investem pesado, mas

eles têm dinheiro", argumenta.

Bedretchuck: diversificação lucrativaNoernberg: preço bom anima

A
alta produção na região

pouco influencia no mer

ado nacional. Os moi
nhos brasileiros estão antecipando
as importações de trigo temendo
a escassez da oferta global e a alta
de preços do cereal no mercado
internacional. Neste início de safra,
a 2007/08, as indústrias já contrata

ram 900 mil toneladas da Argenti
na, principal fornecedor do BrasiL

O trigo argentino está bastan
te competitivo no mercado inter

nacional, segundo analistas ouvi

dos pelo jornal Valor Econômi
co. De uma safra estimada em

cerca de 14 milhões de toneladas,
a Argentina deve exportar pelo
menos 8,5 milhões de toneladas a

partir deste mês. Desse total, 2

milhões de toneladas de trigo já
estão comprometidos, dos quais
quase metade para o Brasil.

Com forte quebra de produ
ção na safra 2006/07, por conta
de geadas e secas no Sul do País,
o Brasil teve de aumentar suas im

portações para cerca de 7,5 mi

lhões de toneladas. Neste ciclo, o
cenário não será muito diferente.
O Planalto Norte catarinense foi

abençoado neste quesito por não
ter perdas significativas por conta
de variações climáticas.

A nova safra do País, que co

meçou a ser colhida, deverá ficar
em 3,5 milhões de toneladas. Se
confirmadas as expectativas, será
um aumento de 59% sobre o ci
clo anterior. A expectativa inicial

era de 4,2 milhões de toneladas.

Apesar de reduzir os volumes
de importação nesta safra, os gas
tos com trigo serão maiores por
conta da alta dos preços do cereal
no mercado internacional. Nos
últimos 12 meses, as cotações do

trigo na bolsa de Kansas registram
valorização de 44%. A alta dos

preços reflete o cenário de oferta

global apertada, com estoques
m�ndiais 16% menores.

Temendo que os preços do
cereal mantenham-se em alta, as

indústrias já começam antecipar os
contratos.

Os donos de moinhos, no en

tanto, temem a elevação das tarifas

para o trigo em grão, o que seria o

pior dos cenários, pois estimularia
a importação de farinha de trigo
argentina, com tarifa fixada em

10%, aumentando a concorrência
com o produto nacional.

Chuppel comemora a qualidade excepcional do trigo que colheu esta semana: "É bonito, quando venta parece um mar", dizom a certeza de que fez um bom negócio ào investir na cultura

-)produtores de Canoinhas, o aumento da produção
de trigo foi de 290% em relação a safra passada.

No Planalto Norte catarinense, na safra 2006/
2007, foram somadas 15.862 toneladas de trigo. Para'
esta safra, a expectativa prevista já foi atingida -

38.367 toneladas - e suscita novas perspectivas.
O aumento expressivo não tem muito segredo.

"O preço aumentou, os agricultores optaram por
plantar", explica o engenheiro agrônomo da Ger
minar Insumos Agrícolas, Aura Bedretchuck.

O volume de produção, no entanto, não está

relacionado exclusivamente com o aumento das
zonas de plantio. Chuppel explica que "o que dimi
nui a produção são as pragas e este ano não deu

.

nenhuma praga no trigo". O tempo seco também

�judou, já que o cereal não é Uma cultura que supor
te chuvas em excesso.

patinho feio da agricultura da região. O crescimen
das importações do grão, especialmente da Argen
tina, inibiu o mercado e fez os grandes produtcsí
de trigo do País, praticamente desaparecer. O mel

cada, no entanto, mudou, e 2007 é um ano especiw
para o cultivo do trigo. Canoinhas e região entend4
ram o recado, tanto que considerando somente n,

Clemente Chuppel perde de vista o belo trigal
que plantou em sua propriedade na locali

dade de Barra Grande, em Três Barras. Fo

ram mais de 100 hectares de trigo colhidos esta se

mana. "Ê bonito quando venta, parece um mar",
diz um orgulhoso agricultor que confiou na produ
tividade do grão que nos últimos anos se tomou o

Rainha Ana Paula Konkol, com a 2.ª princesa Elaine Mizska (E) e Luiza Baun, 1 ª princesa

Chuppel confere a qualidade dos grãos no momento da colheita

cerca de 50%". O agrônomo, no entanto, olha para
além do lucro em espécie. ''A diversificação é lucra

tiva", sentencia, alertando para o fato de que o trigo
é uma cultura de inverno, e, mesmo assim, apesar
de seca e geadas, resultou em extraordinária produ
tividade. Chuppel explica que o bagaço da planta é

um excelente adubo para a terra.

Donato Noernberg, secretário de _Desenvolvi
mento Rural de Canoinhas, tem acompanhado de

perto a evolução do mercado do trigo. Empolga
do, ele mesmo é um dos que investiu na cultura e

não está arrependido. Esta semana, ele colheu as

primeiras sacas de sua propriedade. "Ê uma cultura

que deve se ampliar, considerando o salto que deu
em apenas um ano", avalia.

PREÇO ATRATIVO

Na quarta-feira, 21, a cotação da saca do trigo
chegou a R$ 31,01 a saca de 60 quilos, um dos me

lhores preços dos últimos tempos. Este preço está

oscilando com mínima de R$ 28, o que ainda é con

siderado um preço excepcional. O soja, segunda
maior cultura da região, alcança pouco mais que isso.
Bedretchuck faz as contas. "Com custo entre R$ 15
e R$ 17, por saco produzido, o lucro líquido é de

Maquinário rápido e prático garante a otimização da colheita do trigo; o bagaço do cereal garante adubação para a próxima safra
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Milho escasso e caro em 2008
CANOINHAS - Um dos prin

cipais insumos de várias cadeias pro
dutivas, essencialmente da avicultu

ra, que desponta como maior ativi

dade agrícola para Canoinhas e região
com a implementação da

Coopercentral Aurora no município
a partir do ano que vem, o milho, vai
escassear, encarecer e inviabilizarmui
tas atividades do agronegócio brasi
leiro em 2008, segundo previsões do

vice-presidente da Federação daAgri
cultura e Pecuária do Estado de San
ta Catarina (Faesc), Enori Barbieri.

Santa Catarina, tradicional im
portador de milho, terá um déficit
de 1,5 milhão a 2 milhões de tone

ladas no próximo ano. A Faesc pre
vê uma produção na safra 2007/2008
de 3,5 milhões a 3,7 milhões de to

neladas, com redução de 2% a 3%
da área plantada, e uma produtivi
dade média baixa de 60 sacos por
hectare. Para cobrir esse déficit, o
Estado fará importações do'

Paraguai, do Paraná e do centro-oes
te, especialmente Mato Grosso,
Mato Grosso do Sul e Goiás.

Barbieri mostra que a repercus
são desse quadro no preço do grão
será imediata: o preço do milho será
balizado pelo mercado norte-ameri
cano e não deve baixar de R$ 22 a R$

23 a saca, o que representa uma alta
de 44% considerando-se que, em

2007, o preço médio foi de R$ 16.
A escassez está sendo acentuada

pela quebra da safra européia em cer

ca de 10 milhões de toneladas (o con
tinente colherá somente 5 milhões
das 15 milhões de toneladas previs
tas) e do processamento de 50 mi
lhões de toneladas demilho para pro
dução do etanol nos Estados Uni
dos.

A destinação do milho para fins

energéticos criou um novo parâmetro
de valoração. Como o milho e a soja
viraram produtos possíveis de trans

formar em etanol e biodiesel, o pre
ço agora acompanha o petróleo que
está em alta no mercado internacio
nal. A crise do petróleo também está

provocando inflação mundial no seg
mento alimentício, pois induz a

transformação de produtos destina
dos a alimentação em energia. Por
outro lado, a crise imobiliária ameri

cana tem levado investidores mun

diais a abandonar bens imóveis e in

vestir na bolsa de produtos agríco
las, aquecendo ainda mais o mercado
de commoditties.

.

No plano interno, Barbieri ex
põe que a Faesc prevê um cenário de
extrema di�culdade para produtores

Chuchu
Sabor suave da América Central

o chuchu é uma hortaliça fruto,
originário da América Central e ilhas
vizinhas. Já era conhecido na anti
guidade pelosastecas e tinha gran
de destaque entre as demais hortali
ças cultivadas na época. Atualmen
te, está entre as dez hortaliças mais
consumidas no Brasil. É uma hortaliça
de sabor suave, fácil digestibilidade,
rica em fibras e pobre em calorias.
Destaca-se como fonte de potássio
e fornece vitaminas A e C. O chuchu
é uma Cucurbitácea, assim como o

pepino, as abóboras, o melão e a

melancia.

COMO COMPRAR
Há uma grande diversidade de

frutos quanto à forma, tamanho e cor.

Os frutos podem ser arredondados
ou terem a forma de pêra. A casca

pode ser lisa ou com espinhos, com
a cor variando de branco a verde bem
escuro. No mercado há preferência
pelos frutos de casca verde-clara,
sem espinhos, com tamanho de 12 a

18 cm de comprimento (fruto graúdo)
e 7 a 10 cm (fruto miúdo). Frutos pas
sados apresentam a casca sem bri
lho e amarelada e com a ponta mais

larga começando a se abrir. O chuchu
é um fruto muito sensível, que se

machuca com facilidade e a casca

escurece rapidamente quando

danificada. Portanto, escolha os fru
tos com cuidado, evitando causar

ferimentos. O chuchu também pode
ser encontrado na forma minimamen
te processada, ou seja, já descas-.
cada, cortado em cubos e embalado
com filmes de plástico. Certifique-se
de que esse produto esteja exposto
em gôndolas refrigeradas para ga
rantir a sua adequada conservação,
pois quando mantido em condição am
biente, estraga-se rapidamente. Os
melhores preços de chuchu ocorrem

entre os meses de junho a outubro.

COMO CONSERVAR
Os frutos podem ser mantidos

em condição ambiente. por três a cin
co dias depois de colhidos, a partir

independentes de suínos em 2008

que ficarão restritos ao mercado do
méstico e terão altos custos de pro
dução, enquanto as agroindústrias
ampliarão sua participação no merca
do externo, que remunera melhor.

OpçÃO
O milho deve continuar escasso

no mercado internacional porque, em

2008, os Estados Unidos processa
rão 80 milhões de toneladas de mi

lho para etanol e a tendência é, até
2015, processar 200 milhões. Em

;?007 a produção norte-americana foi
de 284 milhões de toneladas e, para
2008, a previsão é colher 338 milhões
de toneladas de milho, dos quais 50
milhões serão exportados. Enquan
to isso, o Brasil colherá 50 milhões
de toneladas em 2008.

Barbieri mostra que a opção
americana pelo etanol não pode ser

condenada porque não provocará fal
ta do vegetal no planeta. Explica que
do milho extraí-se o etanol, que é

combustível, e a glicerina que atual
mente é descartada. Entretanto, nova
tecnologia em fase final de desenvol
vimento vai transformar a glicerina
em produto de alto valor protéico
que será utilizado na alimentação ani
mal em substituição ao milho.

de quando começam a murchar. Po
dem ser conservados por maior tem
po, seis a oito dias, na parte de baixo
da geladeira, embalados em saco de

plástico. O produto já descascado e

picado conserva-se por até três dias
após seu preparo, desde que manti
do embalado .em vasilha tampada ou

em saco de plástico, na gaveta infe
rior da geladeira.

COMO CONSUMIR
Os frutos não são consumidos

crus. Devem ser cozidos e podem
ser servidos na forma de refogados,
cremes, sopas, suflês, bolo, ou sala
da fria. Para consumo como refoga
do ou salada, prefira os frutos mais
novos, menores e com casca brilhan
te. Quando os frutos estão maduros,
com a parte de baixo se abrindo, são
excelentes para a elaboração de
suflês, pois são mais consistentes e

.

têm mais fibra. A casca pode ser re

movida antes ou após o cozimento.
Quando os frutos estão bem novos

podem ser' consumidos com casca e

miolo.

DICAS
Também podem ser consumidas

as folhas, brotos e raízes da planta.
Os brotos refogados são ricos em

vitaminas B, C e sais minerais como
cálcio, fósforo e ferro.

Corte e descasque os frutos
crus sob água corrente, pois estes
têm uma liga que gruda nas mãos.

Autores:
Milza Moreira Lana - Pesquisadora -

Embrapa Hortaliças
Fausto Francisco dos Santos -

Pesquisador - Embrapa Hortaliças
Rita de Fátima A. Luengo - Pesquisa-
dora - Embrapa Hortaliças

.

Selma Aparecida Tavares - Economista
Doméstica - Emater-DF
Mário Felipe de Melo - Eng. Agrônomo
- Emater-DF
Maria José L. F. Matos - Economista
Doméstica - Emater-DF
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• CUSTO DE APLICAÇÃO MAL FEITA
O custo de uma aplicação mal feita é muito mais do que o valor do produto
"perdido" e da necessidade de reentrar na lavoura. Tem o custo do controle
que não foi feito do inseto que não morreu e continuou causando dano, tem
o custo da matocompetição da erva daninha que sobrou e vai roubar produ
tividade, tem o custo da doença que não foi controlada e pode causar danos
irreversíveis, como a ferrugem na soja e a antracnose no feijão.
Uma aplicação apressada, mal feita, querendo "ganhar' tempo, pode por
tudo a perder. Vale sempre lembrar: quem faz bem feito, faz uma vez só.

Tecnologia de aplicação
o defensivo agrícola éfeitoparafuncionar, maspara ter o desem
penho desejado precisa que sejam respeitados alguns cuidados no
momento da sua aplicação, caso contrário sua ação pode ficar
comprometida.
Entre osfatores que podem interferir negativamente na eficiência
dosprodutos estão: qualidade de água (pll, dureza, etc.), horário
de aplicação, presença de orvalho, bico de pulverização, ventos,
volume de calda, entre alguns outros.

• QUALIDADE DA ÁGUA
A água é o veículo que leva o produto até seu alvo, seja ele planta inseto ou

fungo, e interfere de maneira decisiva na ação do produto.
Cada produto tem uma faixa de p'H na qual tem a sua ação com melhor
performance, mas de um modo geral podemos generalizar que pH tendendo

para ácidos, em torno de 4,8 - 6,0.
Alguns defensivos têm ação tamponante, e conseguem fazer com que o pH
da água seja alterado para a faixa ideal da sua ação, mas a grande parte
precisa, caso a água não esteja dentro da faixa ideal, de que sejam adicio
nados produtos que corrijam o pH a níveis adequados.
Existem reguladores de pH conseguem fazer simultaneamente o controle da
dureza da água e seqüestro de íons que podem prejudicar a eficiência do
defensivo.
Para se conhecer o pH da água é preciso ter em mãos um pHmetro, e a partir
desse dado ir fazendo as correções, até atingir os patamares ideais, e só
depois fazer a adição do defensivo na água.

• HORÁRIO DE APLICAÇÃO
Aplicações feitas nas horas mais quentes do dia promovem uma evapora
ção mais rápida do produto, que dependendo da umidade do ar, não chega a

permanecer na folha pro mais de um minuto, o que impede que o produto
cumpra seu papel, pois não tem tempo hábil de fazer seu efeito. Pode haver
redução de 50% (cinqüenta por cento) de eficiência, comprometendo o

resultado final.

• ORVALHO
A presença de orvalho em excesso sobre a folha, faz com que haja o

escorrimento do produto aplicado, não permitindo sua ação, pois o mesmo

não permanece sobre a planta a fim de poder fazer seu efeito, seja o de
controlar insetos, doenças ou mesmo promover controle de ervas daninhas.
Além do que, existem produtos, que quando aplicados na presença de orva
lho intensificam a sua injuria sobre as plantas, especialmente herbicidas de
contato.

• BICOS DE PULVERIZAÇÃO
Cada bico tem uma capacidade pré-estabelecida de vazão e tamanho de

gotas, dentro de uma pressão ideal, e deve ser escolhido conforme o

produto a ser aplicado e sua necessidade de cobertura. Caso as gotas
fiquem muito grossas haverá pouca capacidade de penetração numa

massa foliar densa, como no caso de uma aplicação de funqicldas no

final do ciclo da soja, prejudicando a ação do produto; da mesma forma,
gotas muito finas se evaporam mais rapidamente e também podem com

prometer o resultado.
Os bicos se desgastam com o uso, devido ao atrito da calda de aplicação,
devendo ser constantemente mudados, e todos de uma vez só, para garan
tir que a vazão. será uniforme na barra.

• VENTOS
O vento em excesso faz com haja deriva, ou seja, o deslocamento lateral da
calda de aplicação, não permitindo que o produto atinja o alvo pré-estabele
cido, desta forma haverá uma menor deposição sobre o alvo, e

consequentemente vai ficar com uma subdose que não permitirá que o

defensivo expresse seu efeito desejada.

• VOLUME DE CALDA
Dependendo da forma de ação do defensivo (contato, sistêmico), do alvo

que se deseja atingir, da massa foliar de onde vai se fazer a aplicação, do
equipamento a ser utilizado e das condições climáticas é quase vai fazer a
opção pelo melhor volume de calda a aplicar.
Quanto menores os volumes de aplicação, menos que 100 (cem) litros por
hectare, maiores devem ser os cuidados na aplicação, maiores são os

riscos de falha caso não sejam tomados os cuidados citados anteriormente.
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Vereador de Maior Vieira
acusado de estelionato

Volta do feriadão com três
acidentes emMajor Vieira e Irineópolis
Tráfego intenso e chuva contribuíram para as ocorrências

Jucelino Wojciechowski CDEM) teria aliciado laranjas para obter
financiamentos junto ao Programa Nacional da Agricultura Familiar

MAJOR VIEIRAjIRINE
ÓPOLIS - A Polícia Rodoviária
Estadual registrou três acidentes
entre domingo, 18, e segunda-fei
ra, 19, nas rodovias da região.

O primeiro acidente aconteceu

às 6 horas de domingo, no Km 261

da SC-280, trecho próximo de

Irineópolis. Uma Scânia, placas de

Augusto Pestana-RS, acoplada a

urn semi-reboque, colidiu com urn

veículo Corsa:placas de União da

Vitória-PR A Scânia seguia no sen

tido Canoinhas-Porto União, en

quanto que o Corsa vinha no sen

tido contrário.

Com a batida, a Scânia chegou
a tombar na beira da pista. O moto

rista, Jacinto Nery Marsaro, 42 anos,
sofreu apenas ferimentos leves.

Apesar de o Corsa ter ficado

destruído, o seu condutor, Edson
José Amaral, 32 anos, sofreu ape
nas ferimentos leves.

Menos de três horas depois
de registrado este acidente, a Polí

cia Rodoviária atendeu Karla

Adriana Less, 21 anos, e o carona

Leandro Viana. Adriana dirigia
urna caminhonete S-10, placas de

MAJOR VIEIRA - A Dele- �

gacia de Polícia Civil de Major �
Vieira entregou na terça-feira, 20,
a Promotoria Pública da Comarca

J.
de Canoinhas, inquérito que apu-
rou uma série de denúncias con

tra o vereador Jucelino
Wojciechowski (DEM).

De acordo com o comissário

Giani Fanton, pelo menos 20 pes
soas procuraram a Delegacia com

denúncias do mesmo teor, todas

envolvendo o vereador.

Segundo as testemunhas ar

roladas no inquérito, todas pesso-
as simples, que trabalham como

diaristas no campo, sem registro
profissional, Jucelino os teria con-

, -.) vencido a emprestar dinheiro do

Programa Nacional da Agricultu
ra Familiar (Pronaf), mediante
uma porcentagem do dinheiro, se

comprometendo a pagar as par
celas. O pagamento, no entanto,
nunca teria acontecido.

Como o Pronaf é um pro

grama de financiamento exclusi

vo para custear plantio em áreas

rurais, e os denunciantes não são

proprietários de terras, Jucelino
teria forjado documentação para
facilitar a negociação com o Ban

co do Brasil, gestora do Pronaf.

Aos denunciantes, Jucelino

cia, Jucelino pode ser condenado

por estelionato, crime que pode
render de um a cinco anos de pri
são.

Como o crime teria sido co

metido contra o patrimônio da

União, o processo pode ganhar
.

novos contornos com a

destinação da investigação para
a Polícia Federal. Mallet-PR, quando perdeu a dire

ção do veículo e'acabou batendo
contra um barranco. O acidente
aconteceu no Km 6,6 da SC-477,
em Major Vieira.

O casal sofreu apenas
ferimentos leves.

Já na madrugada de segunda
feira, por volta das 2 horas, no
Km 274 da SC-280, Eder Bueno
Ferreira, 22 anos, e o carona

Naudir Bueno Ferreira, capota
ram urn veículo Ford Fiesta, pla
cas de Irineópolis.

Os dois foram conduzidos ao

Hospital São Braz, em Porto

União, onde ficaram em observa

ção. Eles receberam alta médica

na terça-feira, 20.

Jucelino está viajando e deve voltar hoje

teria dito que quitaria as parcelas.
Todos os processos teriam

sido feitos por Jucelino enquanto
presidente do Sindicato dos Pro

dutores Rurais de Major Vieira.
O repasse aos supostos laranjas
não passava de 10%, segundo
Fanton, que aguarda urna posição
da Justiça em relação ao caso.

A reportagem do CN tentou

falar com jucelino ontem, mas foi

informada de que o vereador está

viajando e deve retornar somente

hoje.
Se a Justiça acatar a denún-

Estado indeniza mi lítar ferido por
colega de trabalho em Canoinhas

CANOINHAS - A 3" Câmara

de Direito Público awnentou o va

lor da indenização a ser recebida pelo
cabo da PoliciaMilitar Edson Ferreira

da Cruz - em danos morais e estéti

cos - por ter sido baleado pelo cole

ga de trabalho acidentalmente duran

te operação policial. O Estado de

Santa Catarina, que antes arcaria com

R$ 5 mil, deverá agora indenizar o
PM em R$ 20 mil.

Em 2004, enquanto participa
va de uma manobra em

Canoinhas, Edson levou um tiro

no antebraço esquerdo, disparado
por urn dos colegas encarregados
da operação. O tiro resultou em

grave lesão, já que houve ruptura
da estrutura óssea e perda de fun

ções motoras. O Estado alegou

que a compensação é indevida

porque o profissional se sujeita ao

risco, antes de tudo, para exercer

a atividade. A relatora do proces
so, desembargadora substituta
Sônia Maria Schrnitz, explicou que
o Código Civil prevê a responsa
bilidade do empregador por da

nos causados aos seus emprega
dos durante o trabalho.

"Imprevisível que durante o

exercício da função, um policial
seja lesionado por outro que la

buta ao seu lado, mormente quan
do a diligência exige de todos o

emprego de habilidades especiais",
explicou a magistrada.

A decisão foi unânime, e con
firmou a sentença da Comarca da

Capital.

Esfaqueado pelas costas
Na noite de quarta-terra, 14, em rondas pela

rua 3 de Maio, uma equipe de policiais militarês
estranhou o fato de uma./an house estar funcio
nando com as portas fTchadas.

1'Ao tentar entrar, OS' oliciais foram barrados

SuPP��?"
and$:"

.s policiai
'house, e exârrtíriar. a çumentação, constata-

ram que o negócio fUl'lciona de forma irregular.iAó
identffica� os uSl:Jários, os pôliciais encontraram, eseonc
"dido no banheiro, um menor\con'1:13 anos de idade.

Os policiàis acionar' a comissária de ínfân-
ela .e juventude para as ir a responsabiliçlade

enino: kla{J hq ão pode ser reaberta
documenta

.

.� regulamentada;

Na madrugada de domingo, 18, um rapaz com

21 anos de- idade foi esfaqueado em uma boate
no Alto da Pedra Branca, às margens da SC-280,
em ,.Canoinhas.

1A Polícia foi 'comunic
er.funcionárlos do

Ó :��p��';�ehegár ao 9 ...

• depçimentó'do rapaz
Ô.
Ele disse que estava l:ia te, quando rece-

beu um golpe de faca na região lombar, do lado
direrto. O' rapaz não soube ihforiÍ'Hir quem foi o au

tor da tentativa de hornlcldio. A,;polícia Civil investi-

Com a melhor entrega a domicílio
3622-3111 3624-0745

MATRIZ
Rua Roberto Ehlke, 316

FILIAL
Av. Rubens Ribeiro da Silva, 465UM LTDA.
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Eng'enheiros florestais .de
SC se reúnem em Canoinhas
Curso apresentou métodos de prevenção contra a vespa da madeira

CANOINHAS - Engenheiros
florestais e profissionais ligados a

madeireiras de diversas localidades
do Estado estiveram em Canoinhas

na terça e quarta-feira desta sema

na para discutir modos de preven
ção contra a vespa da madeira, uma
das principais pragas que atacam

árvores de pinus e eucalipto.

Palestrantes de gabarito ori

entaram os profissionais sobre os

modos mais adequados de se pre
venir as florestas contra esta pra
ga. O prejuízo às árvores é causa

do pelas larvas do inseto que se

alimentam dos tecidos da planta.
"Na verdade as larvas consomem

uma espécie de fungo que é in-

troduzido na madeira pelas fême

as adultas no momento da postu
ra", explica Osmar Volpato, enge
nheiro agrônomo da Defesa Sa
nitária Vegetal de Santa Catarina,
órgão vinculado a Companhia In

tegrada de Desenvolvimento Agrí
cola de Santa Catarina (Cidasc),
promotora do curso.

''As fêmeas adultas têm gran
de percepção química e são atraí

das por substâncias emitidas por

plantas estressadas. O estado de

estresse pode ser provocado por
danos físicos, podas acentuadas e

principalmente pela falta de ma

nejo adequado", conta Volpato.
O curso foi sediado no setor

de ciências agrárias da Universida

de do Contestado (UnC), no distri
to canoinhense de Marcilio Días.

O debate sobre o tema acon

teceu em Canoinhas porque a re

gião detém boa parte dos reflo

restamentos 'de pinus e eucalipto
do Estado.

Sexta-feira, 23 de novembro de 2007

Projeto de fabricação de sabão com
óleo usado gera emprego e renda

CANOINHAS - A questão do lixo
está se tornando um dos problemas
mais graves da atualidade. A

reciclagem é uma forma muito atrativa
de gerenciamento de resíduos, pois
transforma o lixo em insumos, com di
versas vantagens ambientais. Pode
contribuir para a economia dos recur

sos naturais, assim como para o bem
estar da comunidade. Pensando nis
so, o vereador Juliano Seleme (PPS)
propôs a implantação de um projeto
ecológico de geração de emprego e

renda para a Associação de Morado
res do bairro Jardim Esperança (Amo
Jardim) - a fabricação de sabão com

óleo de cozinha usado.
O projeto baseia-se na reciclagem

de óleo de cozinha usado por meio da

produção de sabão e já está sendo
desenvolvido pela Amo Jardim. O ve

reador e a Associação buscaram tam
bém um local para o funcionamento da
fábrica de
sabão: a an

tiga sede do
Instituto Mé
dico Legal.
"Contamos
com a ajuda
de diversas
pessoas,
entre elas do
secretário de
Desenvolvi
mento Regio
nal, Edmilson
Verka", rela-

ta o vereador.
Mulheres da comunidade estão

atuando no projeto. Atualmente-a pro
dução de sabão se limita ao uso das
próprias fabricantes. "Mas isto vai mu

dar, vamos investir em cursos de aper
feiçoamento e logo o produto estará
sendo comercializado", explica Seleme.:

O vereador diz que já entrou em

contato com a administração municipal
de Canoinhas e que a meta é que todo
o sabão usado nas escolas, postos
de saúde e outras repartições públi
cas seja adquirido da Associação.

O óleo de cozinha usado está sen-
do fornecido por alguns estabelecirnen
tos, parceiros do projeto, como os res

taurantes Boulevard, Alecrim (Planalto
Hotel) e Siciliano. "Um litro de óleo con
tamina 1 milhão de litros de água - o

suficiente para uma pessoa usar du
rante 14 anos. Isso acontece porque o

óleo impede a troca de oxigênio e mata
todos os

seres vivos
como plan
tas, peixes
e microor

ganismos.E
ele também
impermeabi- e

liza o solo
contribuin-
do para as

enchentes" ,

explica
Seleme.

SICOOB • SC CREDICANOINHAS

COOPERATIVA DE CRÉDITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS

SICOOBSC

BALANCETE PATRIMONIAL
DOCUMENTO N° 2
Em 31.10.2007

INSTITUiÇÃO: COOP, DE CRÉDITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS
SICOOB/SC - CREDICANOINHAS
CARTA PATENTE: 819 CGC: 78.834.975/0001-02

ATIVO
CIRCULANTE E REALIZÁVEL A LONGO PRAZO

Disponibilidades
RELAÇÓES INTERFINANCEIRAS
Crédito Rural- Proagro à Receber
TíTULOS E VALORES MOBILIÁRIOS
Títulos e Valores Mobiliários

OPERAÇÓES DE CRÉDITO
Empréstimos e Títulos Descontados
Financiamentos Rurais e Agroindustriais
(-) Provisão para Operações em ClD
OUTROS CRÉDITOS
Diversos
OUTROS VALORES E BENS
Outros valores e bens
PERMANENTE
INVESTIMENTOS
Investimentos
IMOBILlZÁDO DE USO
Outras Imobilizações de Uso

(Depreciação Acumulada)

TOTAL DO ATIVO

45.549.478,
8.082,521, .

18.510,
18.510,

9.227.881,
9.227.881,
26.780.233,
12.444.828,
16.118.769,
(1.783.364,)

834.753,
834,753,
605.580,
605.580,

2.905.384,
2.422.855,
2.422.855,
482,529,
829.462,

(346.933,)

48.454.862,

SleOOB se

BALANCETE PATRIMONIAL
DOCUMENTO N° 2
Em 31.10.2007

INSTITUiÇÃO: COOP. DE CRÉDITO RURAL DO VALE DO CANOINHÀS
SICOOB/SC - CREDICANOINHAS
CARTA PATENTE: 819 CGC: 78.834.975/0001-02

COOPERATIVA DE CRÉDITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS

SICOOB - SC CREDICANOINHAS

PASSIVO
CIRCULANTE E EXIGIVEL A LONGO PRAZO
DEPÓSITOS
Depósito à Vista

Depósito à Prazo

OBRIGAÇÕES POR EMP. E REPASSE

Obrigações por Empréstimos e Repasse
OUTRAS OBRIGAÇÕES
Fiscais e Previdenciárias
Fates
Diversos

Proagro a Recolher
PATRIMÔNIO LIQUIDO
Capital Social
Reserva Legal
Fundo Estabilidade Financeira
Sobras ou Perdas 1° semestre
CONTAS DE RESULTADO
Receita Operacional
(Despesas Operacionais)

TOTAL DO PASSIVO

37.228.987,
19.921.535,
4.680.901,
15.240.634,
15.020.510,
15.020.510,
2.286.942,

50.489,
189.129,

2.001.399,
45.925,

10.643.158,
6.774.158,
2.337.039,
680.000,
851.961,
582.717,

3.038.672,
(2.455.955,)

48.454.862,

FRANCISCO GRESELLE
- Rresidente-

WILSON ARRASAR
-secretarrc-

SAULO JACOB PATRUNI
-Gerente-

MARCIA MARIA KOHLER DE LIMA
-contadora-

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



FUTSAL - uma vitória maiúscula
Era isso que a equipe

Canoinhas/Futsal precisava para
quebrar a seqüência de derrotas
frente a AABB/ltajaí, e o fez com

muita competência, determina

ção, garra. Foi o grande jogo, o

melhor nos seus domínios.

_

Uma equipe compacta, bem
postada em quadra, que impôs o

seu jogo do começo ao fim, não
deu tréguas à forte equipe de
Itajaí; aos sete minutos já vencia

por dois gols a zero, terminando a

primeira etapa com o placar de 4
a 2.

No segundo período mante
ve o mesmo ritmo, as seguidas
mudanças feitas pelo técnico
Paulinho davam mais consistên
cia e fôlego ao quinteto que não
estava para brincadeiras, enquan
to o visitante se apavorava com a

seqüência de gols que levava; a

Equipe canoinhense precisa de uma vitória amanhã para ir às semifinais

dose do primeiro tempo foi repeti
da. No final de jogo, Canoinhas 8
x 4 AABB/ltajaí. Os gols

canoinhenses foram marcados

por Fabinho (2), Elcio, que mar

cou o segundo, por sinal um belo

gol encobrindo o goleiro Marcelo;
Jonny, Daniel, Jean e Caetano (2).

Para Itajaí marcaram Sávio,
Cícero, Rafael e James.

Canoinhas entrou em quadra
com João Maria, Macsuel, Daniel,
Tchank e Fabinho. AABB/ltajaí com
Marcelo, Luiz Fernando, Evandro,
Sidnei e Cícero. Na quarta-feira,
21, Canoinhas jogou contra

Xanxerê, perdendo de 3 a 2. Ama
nhã joga em casa, na Escola de

Educação Básica Sagrado Cora

ção de Jesus, às 20h30 contra a

forte equipe de Pinhalzinho. Com
essa derrota para a equipe de

Xanxerê, Canoinhas caiu para a

segunda posição na chave.
•

Mato Preto vence a CopaAmazonas
CAMPO ALEGRE - A equipe da Agropecuária Mato Preto/Posto Poten

cial conquistou no final de semana o título da 1 ª Copa Amazonas de Futebol

Suíço, em Fragosos, ao vencer o CSKA por 2 a 1. Os gols que garantiram
a conquista foram marcados por Neguinho e Tião, descontando Jaison

para o time pienense.
O time campeão contou com os jogadores Laurimar, Silvio Andi, Leo

nel, Leomar, Rafinha, Lisandro, Djorlei, Fabiano, Guina, Serginho, Neguinho,
Covarde, Tito e Joaquim. A comissão técnica esteve composta por Orlei e
Robertão. O terceiro lugar ficou com o Mercado Diego que venceu Os

Farrapos nos pênaliis.
Pela 2ª divisão o título ficou com o C-15 que com dois gols de Vanderlei

derrotou o Juventude por 2 a o. O árbitro de todos os jogos da competi
ção foi Marquinhos. Os organizadores comunicam que para fevereiro já
foi agendada a 2ª Copa Amazonas, e mais informações podem ser obti
das pelos telefones (47) 3632-9010 com Daniel, ou (47) 3632-9511 com

Orlando.

Munidpalde
futebol
SERRINHA E ASSEíNO SE
CLASSIFICAM

RIO NEGRINHO - Nem bem foi
concluída a classificação das equipes
Serrinha e Asseíno pela chave A do

Campeonato Municipal de
Futebol de Campo, a Fundação

Municipal de Esportes já recebeu os

troféus de 1.º, 2.º e 3.º lugares, além
das taças para o artilheiro e goleiros
menos vazados da competição. A clas

sificação dos times do grupo A se deu

após duas goleadas na manhã de do

mingo,18.
A Asseíno aplicou 6 a 1 sobre o

Tucuruvi com gols de Gilmar, Jonathan,
Elder, Renato Medeiros e Evangelista
(2). Guilherme Tureck descontou para
o time adversário. O placar garantiu a

segunda colocação do grupo para o

Asseíno. O Tucuruvi abusou das fal
tas e tomou três cartões amarelos, um
deles resultou em vermelho e na ex

pulsão de Thiago Ranzani.
Em primeiro na chave ficou o

Serrinha após a goleada de 5 a 1 em

cima do Neomar. O artilheiro do primei
ro colocado; David balançou as redes
em duas oportunidades e, acompanha
do de Cassiano, José Leandro e João
Oliveira, deu a vitória à equipe. O arti
lheiro do Neomar, Odair Souza não
conseguiu brilhar em campo, cabendo
ao seu companheiro Márcio da Silva
descontar.

Atualmente a artilharia do campe
onato tem David do Serrinha em pri
meiro com cinco gols, empatado com

Odair Souza do Neomar. Em seguida
vem Luiz de Almeida do Tênis Clube
com três gols, podendo ainda atingir a
artilharia na primeira fase, já que tem
um jogo a menos que o rival.

A chave C teve rodada no sába
do, 17. Com gols de Delmar, Jefferson
e Narloch (2) o Vila Nova fez 4 a 1
sobre o Tigre do atacante Fábio Eliel,
marcador do gol de honra. Júlio e

Fragoso receberam cartões amarelos

pelo Vila, enquanto Da Rosa foi adver
tido pelo Tigres. Valência e Barro Preto
encerraram a segunda com um jogo
truncado. Dirceu pelo Valência e

Anderson pelo Barro Preto foram ex

pulsos. Coube a Wagner e Roberlei

garantir a vitória do Valência sobre o

adversário, cujo único gol foi anotado
por Jonathan. No próximo final de se

mana serão conhecidos os classifica
dos das chaves B e C.

C.Bo Tiro aoAlvo
COMUNICADO

O presidente do Clube de Bolão
Tiro ao Alvo, Eliseu Krailing, comunica
os bolonistas do clube que a primeira
rodada do Jogo Rei será realizada hoje,

na cancha da SBO centro. A partir das
18 horas os mesários estarão a pos
tos, isto para evitar que a competição
termina muito tarde, visto que serão
jogadas 40 bolas e não 20 dos treinos
normais.

Eliminatórias

C�pa do Mundo

A Seleção Brasileira venceu a

Seleção do Uruguai, mas não conven
ceu ninguém. Levou um sufoco nos 90
minutos de jogo e foi salva com os gols
de Luiz Fabiano que entrou muito bem
no lugar de Wagner Love e pelo golei
ro Júlio César que em dia de graça fez
milagres. O Gaivão Bueno citou seis
grandes defesas, eu anotei oito, aos
20, 28, 34 e 44 minutos do primeiro
tempo e aos dois, sete, 11 e 21 minutos
do segundo. Está em grande fase o

ex-goleiro do Flamengo. Kaká,
Ronaldinho Gaúcho e Rabinho (o mais
faltoso) não jogaram a metade do que
sabem, tanto que Ronaldinho e Rabinho
foram substituídos. Se pelo Brasil os
destaque foram Luiz Fabiano e Júlio
César, pelo Uruguai foi o zagueirão
Lugano.

O técnico Dunga e seu auxiliar

Jorginho têm muito trabalho pela fren
te. Todo mundo já ouviu falar ou co

nhece o Mal de Chagas: a Seleção
continua sofrendo do Mal de Zagas.

Há oito anos os brasileiros não
venciam os uruguaios e foram salvos
por dois jogadores, principalmente o

goleiro Júlio César.

Etc & Tal
Um bonito exemplo para ser copi

ado. Uma garota passeando com o seu

cão preso pela corrente e com

focinheira.

Tchau ...
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Secretária de Saúde

participa da Expoepi

Teima foi escolhida entre quatro gestores de saúde do Estado de SantaCatarina

CANOINHAS - A secretária
de Saúde de Canoinhas, Telma
Regina Bley, participa até amanhã,
em Brasília, da 7: Mostra Nacio
nal de Experiências Bem Sucedi
das em Epidemiologia, Prevenção
e Controle de Doenças.

Teima está entre os quatro
gestores de saúde do Estado de
Santa Catarina escolhidos pelo
Ministério da Saúde para partici
par do evento que conta com a

presença do ministro da Saúde,
José Gomes Temporão, dentre
outras autoridades nacionais e da
América Latina.

Os gestores tiveram todas as

despesas custeadas pelo Ministé

rio da Saúde.

Maternidade de Três Barras é reaberta
TRÊS BARRAS A

contratação de mais dois médicos,
um com .carga horária de cinco

horas semanais e outro de 40 ho
ras semanais pôs fim ao impasse
que paralisou os atendimentos na

Maternidade do Hospital Félix da

Costa Gomes, em Três Barras,
por dois meses. Estes dois profis
sionais juntam-se aos outros dois

médicos que já atuavam na ma-

- ternidade.
A secretária municipal de Saú

de e Desenvolvimento Social, Ana
Cláudia Quege informa que as ges
tantes do município de Três Bar

ras vinham, desde a metade do

mês de setembro, sendo atendidas

pela maternidade do Hospital San
ta Cruz, em Canoinhas. Acordo

Maternidade do Hospital Félix da Costa Gomes é tida como referência nacional

entre os governos de Canoinhas e

de Três Barras vinha garantindo
os atendimentos.

Ainda de acordo com a secre-

tária, os novos médicos foram

contratados para normalizar os

atendimentos emergenciais e aos

relacionados ao sobreaviso.

DEZ DICAS PARA SE PROTEGER DO CÂNCER
Dlf;{j�pam 'Você se pm'Vlnire 'Vlvêf bem
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.. RECOMENDAÇÕES
· Procure afastar qualquer indício de sentimento de culpa se seu filho for

portador de fibrose cística. Você'é tão culpado por ter-lhe transmitido esse

gene quanto por ter transmitido o gene que lhe deu a cor dos olhos ou o tom
da pele;
· Verifique se o teste do pezinho inclui a triagem para a fibrose cística,
quando nascer uma criança em sua família;
· Esteja atento à boa nutrição do portador de fibrose cística. Paciente bem
nutrido pode atingir as curvas normais de peso e altura;
· Convença o paciente a praticar atividade tísica. Natação, por exemplo,
ajuda a trabalhar a musculatura da caixa torácica;
· Não se esqueça de que os portadores da doença, desde que adequada
mente tratados, conseguem levar vida normal e de boa qualidade.

Fibrose cística
Fibrose cística, ou mucoviscidose é uma doença genética que se

manifesta em ambos os sexos. O gene defeituoso é transmitido

pelo pai e pela mãe (embora nenhum dos dois manifeste a doen

ça) e é responsável pela alteração no transporte de íons através
das membranas das células. Isso compromete o funcionamento
das glândulas exócrinas que produzem substâncias (muco, suor
ou enzimas pancreáticas) mais espessas e de difícil eliminação.

• SINTOMAS
A fibrose cística afeta os aparelhos digestivo e respiratório e as glândulas
sudoríparas. A obstrução dos ductos pancreáticos pela secreção mais vis
cosa impede que as enzimas digestivas sejam lançadas no intestino. O

· paciente tem má absorção de nutrientes e não ganha peso, apesar de ali
mentar-se bem. Apresenta também maior número' de evacuações diárias e

elimina fezes volumosas, com odor forte e gordurosas. Essa obstrução por
secreção mais espessa também pode acometer os duetos biliares. A bile
retida no tígado favorece a instalação de um processo inflamatório.
Entretanto, o aparelho respiratório é a área mais delicada da doença. O
pulmão produz muco espesso que pode ficar retido nas vias aéreas e ser

invadido por bactérias. Outros sintomas são tosse com secreção produtiva,
pneumonias de repetição e bronquite crônica.
A alteração do transporte iônico nas glândulas sudoríparas compromete a

reabsorção de cloro. Níveis aumentados de cloro ajudam a reter água e

sódio o que deixa o suor mais salgado. Mulheres portadoras de fibrose
cística têm mais dificuldade para engravidar porque o muco cervical mais
espesso dificulta a passagem dos espermatozóides. Já 98% dos homens
são estéreis, embora tenham desempenho e potência sexual absolutamente
normais.

• DIAGNÓSTICO
• Teste do suor: é específico para diagnóstico de fibrose cística. Nívels-de
cloro superiores a 60 milimoles por litro, em duas dosagens, associados a

quadro clínico característico, indicam que a pessoa é portadora da doença;
Teste do pezinho: feito rotineiramente nas maternidades para três doen
ças congênitas deve incluir a triagem para fibrose cística. Embora existam
falsos positivos, resultado positivo é sinal de alerta que não deve ser des
prezado;
Nos recém-nascidos, a fibrose cística pode provocar obstrução üeorneconíal,
Portanto, se a criança não eliminar naturalmente mecônio nas primeiras 24,
48 horas de vida, é preciso dar continuidade à investigação;
· Teste genético: identifica apenas os tipos mais freqüentes da doença,
porque as mutações do gene são muitas e os kits, padronizados. Mesmo
assim, esse teste cobre aproximadamente 80% dos casos.

• PREVALÊNCIA
Vinte por cento da população são portadores assintomáticos do gene da
fibrose cística, uma doença que acomete mais os brancos puros, é mais rara
nos negros e muito rara nos orientais. Em países de grande miscigenação
racial, a enfermidade pode manifestar-se em todo o tipo de população, mais
cedo se o espectro das mutações do gene for mais grave e, mais tardiamen
te, se for mais leve.

• TRATAMENTO
É fundamental para o tratamento da fibrose cística, além de garantir a
reidratação e a reposição de sódio, especialmente nos dias de calor:
· Boa nutrição do paciente, por.melo de dieta rica em calorias sem restrição
de gorduras;
· Suplementação de enzimas pancreáticas para auxiliar a digestão;
· Reposição das vitaminas lipossolúveis A, D, E e K;
· Inalações diárias com soro fisiológico, broncodilatadores ou mucolíticos,
conforme as características da secreção;
· Fisioterapia respiratória para facilitar a higiene dos pulmões e evitar infec

ções;
· Prescrição de antibióticos em casa ou no hospital, nos casos mais graves.
O tratamento de fibrose cística evolui bastante nas últimas décadas. Isso

garante aos pacientes vida mais longa e de boa qualidade.

.,
�
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Flagrante do jornal O Globo de domingo, 18: Carro oficial da senadora Maria do Carmo (DEM-SE) deixa o neto dela
na porta do Instituto de Música e Dança, em Brasília, para aula de violão; quem paga a conta? Você!

.'

Diego Gasques desmen
te quefoi convidado a se

retirar de boate

TRfT(i(!.i í"(l

Diego Gasques desmentiu que
tenha sido expulso da boate Privilege,
em Búzios, no sábado, 17. O ex-BBB
disse que realmente houve uma con
fusão com um amigo na hora da saí
da do local. "Quando nós fomos pa
gar, um segurança colocou a mão
agressivamente no peito do meu ami
go e os dois bateram boca, foi só
isso, mas não fomos expulsos, sem
pre vou lá e nós já estávamos indo
embora. Acho triste que usem isso

para se promover", disse Diego, ao
deixar o hospital Barra D'or onde fez

alguns exames.

No domingo, 18, Diego sofreu um
acidente de moto e ralou os braços e
o cotovelo ao sofrer uma queda ao

fazer uma curva no bairro da Barra
da Tijuca. "Acabei com a minha Harley
Davidson (marca da moto) que com
prei recentemente.Estou mais acos
tumado com moto de velocidade, não
de passeio e o pedal tocou o chão e

caí. Como não consegui dormir por
causa da dor vim ao hospital", disse
ele, que ficou no local durante três
horas.

Ivete Sangalo e o namo

rado sérvioAndrija
curtem oRio

Ivete Sangalo e o namorado
sérvio Andrija estavam em clima de
amor na noite de segunda-feira, 19,
no Rio. Pela primeira vez juntos na

cidade, a cantora e o modelo de 28
anos jantaram no restaurante
Alessandro & Frederico, no shopping
Fashion Mali, em São Conrado.
Ivete Sangalo está no Rio para gra
var o Estação Globo - programa que
ela apresenta na Globo há três anos

e que vai ser
exibido nos

domingos de
dezembro e

janeiro.
O casal

se conheceu
há dois meses
em Nova
York. Eles fo
ram apresen
tados por
uma amiga
em comum. Ivete disse que conversa

com o namorado em inglês e que ainda
está em processo de conhecer o rapaz.

NicoleKidman éeleita a
mais frígida de

Hollywood
Uma vota-

Vaggo, de 20 anos, porque o rapaz
era muito tímido -, disse à sua irmã
Nicky que queria se mudar para Nova
York porque não há homens
charmosos em Los Angeles, onde
mora atualmente. "Em NY existem
homens bem melhores. Vou me mu

dar para lá. As pessoas acham que
durmo com todo mundo, mas beijar
na boca é tudo o que faço. O motivo

pelo qual meus relacionamentos não
dão certo é que os rapazes dizem 'O
que está acontecendo? Já faz quatro
meses que eu namoro a Paris e só
ganho beijo na boca!", diz Paris.

Enquanto isso, Paris Hilton teve
mais um vídeo publicado na interneI.
Agora, ela aparece tomando banho
numa banheira, cercada de bolas de
sabão e brincando com um

chuveirinho. Paris Hilton ficou famosa
na rede depois que seu ex-namorado
Rick Salomon divulgou um vídeo dos
dois fazendo sexo. Ela também já apa
receu em outro consumindo maconha.

RBD lança novo disco

O sexteto mexicano RBD

lançou na terça-feira, 20, no mundo
todo seu novo álbum em espanhol,
Empezar desde cero.

O álbum do grupo formado por
Dulce María, Anahí, Christopher
Uckermann, Christian Chávez, Alfon
so Herrera e Maite Perroni conta com
treze músicas e foi gravado entre Ci
dade do México e Los Angeles, com
produção dos mexicanos Carlos Lara
e Armando Ávila.

O primeiro single, Inalcanzable,
chegou às rádios do mundo todo em

outubro, preparando o caminho para
o lançamento.

Com mais de sete milhões de dis
cos vendidos e duas bem-sucedidas
séries de televisão, a banda é um dos
maiores fenômenos de massa atuais
da região ibero-americana. O grupo
conta também com um álbum em in

glês, Rebels, que lhe abriu caminho
no mercado americano.

··t'

ção no mínimo
curiosa movi
mentou o

mundo das
celebridades
nesta sema

na. E deu Ni
cole Kidman
na cabeça.

A
atriz foi elei

ta a mulher mais frígida
de Hollywood. Na enquete, que foi pro
movida pelo site Film Threat, Nicole
Kidman foi a primeira colocada entre
50 candidatas.

Jim Carrey foi o campeão na ala
masculina. Angelina Jolie, Jéssica Alba,
Nicolas Cage e Leonardo DiCaprio tam
bém estão na lista.

ParisHilton: em busca
de um namorado de

NovaYork
P a r i s

Hilton já sabe
o tipo que
quertercomo
namorado. A
herdeira dos
hotéis Hilton
- que recen

temente ter
minou o na

moro com o

entregador
de pizza Alex

-,
.....,.1
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Terapeuta Naturista - ANTN nº 1023/96 I

Andiroba
Também chamada de purga-de-santo-inácio ou' carapa, contém

substâncias de largo emprego medicinal. Encontrada do Pará à

Bahia, pertence à família do mogno
A andiroba é uma árvore de grande porte, comum nas várzeas

I da Amazônia. Velha conhecida dos indígenas, dos caboclos e dos

madeireiros, começa a ganhar fama internacional pela recente com

I provação científica de algo que os nativos sabem há muitas gera
I ções: o bagaço da castanha, quando queimado, solta uma fumaça
I que tem o poder de repelir mosquitos. O produto já está sendo in-

: dustrializadc na forma de velas, vendidas no mercado como repe- ;
lente natural, atóxico e inodoro.

'

A madeira é de excelente qualidade, comparável ao mogno. Mo- i
i' deradamente pesada (densidade: 0,7 a 0,75 grama por centímetros i
1'1 cúbicos) e de cor avermelhada, tem sabor amargo e é oleaginosa. IPraticamente inatacável por cupins, é uma das árvores mais atrati- I

I vas para as madeireiras, própria para ser usada em móveis, na I

construção civil e na indústria naval. A .pressão ,predatória sobre a III espécie é muito grande. O Pará, responsável por 75% das exporta-
I ções globais de madeira da Amazônia, embarcou 6 mil metros cúbi- I[I cos de andiroba no ano passado, segundo dados da Aimex, a Asso- I

i ciação das Indústrias Exportadoras do Estado. II Os caboclos valorizam principalmente o uso medicinal do óleo :

'.'Ii retirado das amêndoas, numa herança dos povos indígenas. cons-Ii ta na literatura que pelo menos desde a época do Descobrimento, o
I

�I óleo de andiroba era empregado pelos índios Mundurukús como I
,

ingrediente na mumificação das cabeças dos inimigos, que serviam I
de troféus de guerra. Hoje, o óleo é medicamento usado para muitos I

I males, principalmente como linimento contra pancadas e iiantiinflamatório, contra dores de garganta. Walter dos Santos, agri
cultor na região do Caciporé, no interior do Amapá, explica como ii
extrai o óleo de andiroba: 'i

I
I

III As sementes devem ser colhidas logo que caem ao chão. Além i
de apodrecerem rapidamente, são muito vulneráveis ao ataque de I
insetos e' roedores. ,i
III As castanhas são, então, cozidas até ficarem moles e, depois de i
escorrida a água, descascadas e amassadas. :1
.. A massa é posta numa espécie de calha disposta de forma j
inclinada e aí deixada por cerca de um mês. No final da calha, é II
colocado o copo para receber o óleo que vai escorrendo lentamente. I

1
,I
I[
i
I

I
"
'I
i

I
!
I

1
I'
I

I
i
i
,i
,i

Quando consegue comprador, Santos vende 1 litro de óleo por II
cerca de R$ 15. Na Amazônia existem pequenas fábricas que exe- i
cutam a extração mecanicamente. Nelas, as sementes são' quebra- !.
das em pedaços, conduzidas a uma estufa e esmagadas a 90°C �
em prensas hidráulicas. O rendimento, sob esse processo, é de 18 !I
litros de óleo para 100 quilos de sementes. Uma árvore adulta che- ::
ga a produzir até 200 quilos de amêndoas por ano. ,i

Estima-se que o Brasil consuma cerca de 30 mil litros de óleo por li

ii ano. A exportação anual é de 450 mil litros de óleo, em média, de IiiII acordo com o Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE). O i
óleo exportado atinge preço entre.5 e 7 dólares o quilo. Em vários.i

II países, encontra-se no mercado produtos cosméticos à base de óleo !
.'1
de andlroba, tais como creme� para o corpo e hidratantes. Na Internet, 11

I há vários sites em inglês exaltando as qualidades da andiroba. liII :
I

Fonte: Globo Rural. - I, _,��",,,,-,,_,,,,,"'_'",,,_�__,,,,,_�",,,�__"",,,,,,,,,,,",,,,,,,<,"'__"""""""'_4"""'·'-"-'--'_"'___' """",,,,,"�'_.o:;""'""_""'�

As flores (à esq.)
têm cor creme e

seu fruto, em

forma de cápsula,
abriga de quatro a

seis sementes. Tem
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VENDE-SE máquina sorveteira e

picolezeira. Preço a combinar. Fone:
9156-6910

DENIS ENNES
Imobiliária IM.ntl

FAÇO propagandas de rua com

moto. Fone: 3623-1347 ou 8842-
1105.

. VENDE-SE 1 fogão 4 bocas, 1
geladeira e 1 máquina de lavar
roupa. Preço a combinar. 3622-
0508, cl Norma.

,
c" '!

�R.: Coronet'Albuquerque; 656.

Fori.e:"(47) 3622��78" FAÇO serviços de dedetização,
limpeza de caixas d'água. Fone:
3627-2566.VENDE-SE Play Station 2, destrava

do, cf2 controles. Valor: R$ 480.
Fone: 3622-2842, cf Marlon.- 3,00 alq. em Barra Grande - Três

Barras. Valor: R$ 75.000,00.
DISQUE gás de cozinha e água.
Av. Expedicionários, 5!)3. Fone:
3627-2540.

VENDE-SE Locadora. Tratar:
3622-1918. VENDE-SE rodas esportivas aro

13,14 e 15. Fone: 3622-8290. VENDE-SE balcão resfriado,
freezer, geladeira de visor,
máquina de moer carne, balan
ça, check-out e prateleiras. Fone:
3622-0447.

- 3.125,00 m2 com propriedade
na Rua Bernardo Olsen.
Valor: R$ 32.000,00.

TENHO pensionato. Aluga-se quarto
para homens. Fone: 3622-2600.

MERCEARIA Lima. Rua Carlos

Wagner, 601. Atendimento de

segunda a sexta das 8 às 12 horas e

das 13:30 às 18 horas. Domingos:
das 8 às 11 h30min. Fone: 3622-2909.

VENDE-SE bicicleta cromada aro

30 e montaunbike aro 26. Fone:
3622-8290:ALUGA-SE 1 casa em Itapoá. Fone:

3623-0170, falar cf Mário Luiz.

- 12,50 alqueires em Floresta - Pa

panduva. Valor: R$ 130.000,00. VENDO 2 computadores Pentium 3.

Preço a combinar. Fone: 3622-6331.
Falar cf Vânia.

VENDE-SE escrivaninha para
estudante. Bom estado. Valor:
R$ 130. Fone: 3622-0290 ou

9137-2053.

- 3,26 alqueires em Rio da Ponte -

Papanduva. Valor: R$ 25.000,00.
VENDE-SE uma farmácia.
Tratar: 3624-0617.

MÊCANICA Weber. Auto elétrica,
injeção eletrônica. Promoção de
baterias: 15% de desconto à vista.
Fone: 3622-4333 I 9601-5508.

VENDO cachorro Boxer com 1 ano

de idade, dócil, com carteira de

vacinação em dia. Tratar: 9943-8908.

- Casa de alvenaria com 210,00 m2
e lote com 980,00 rn-, estrada do
Parado. Valor: R$ 85.000,00.

ALUGA-SE uma casa, com 2

quartos, 1 banheiro, sala, copa,
cozinha, conjugados, churras
queira, área de serviço, sem
garagem. Situada na rua Alvaro
Soares Machado, 454, fundos.
Ao lado da Credicanoinhas.
Fone: 3622-1119 ou 3622-4216.

VENDO teclado Cássio "Brasileiro",
em ótimo estado. Preço: R$ 200,
negociável. Contato 8833-3434. GUINCHO 24 horas - Horário

comercial: 3622-3399, Plantão:
9906-8889 - João.

VENDO plantadeira PSE-8, marca
Semeato, revisada. Valor: R$ 12 mil.
Fone: 3622-8644.

- Lote com 960,00 m' na Av. Abraão
Mussi. Valor: R$ 8.000,00. VENDE-SE carga de pinus e

eucalipto, serragem, maravalha
e cavaco para empresas. Av.
Expedicionários, 563. Fone:
3627-2540.

FAÇO serviço de refrigeração em

geral e conserto de eletrodo
mésticos. Fone: 3624-1128.

- 145.200,00 m2 com 2.500 árvores
de pinus com 3 anos e terra de

planta .. Valor: R$ 125.000,00.
VENDE-SE filhotes de Pit-bull.
R$ 100. Fone: 3622-6003.

VENDE-SE terreno de 980m2.
Rua Luiz Davet, centro, em Major
Vieira. Tratar: 3624-0617 cl
Carlos.

FAÇO salgadinhos para festas:
coxinhas, risoles e também
pirogue. Fone: 3622-.7130.

VENDE-SE uma lavadora de roupas
Brastemp, 5kg, em ótimo estado.
Valor: R$ 390. Fone: 9185-1963.

- 20,00 alq. a 17 km da cidade, terra
de planta. R$ 21.000,00 por alqueire. VENDE-SE filhote de Dálmatas.

R$ 100. Fone: 9976-7246 cl
Clodoaldo.ALUGA-SE

SALAS COMERCIAIS
VENDE-SE uma cinta modeladora de

quadril e cintura, um rolo anti-celulite e

massageador profissional grande.
Fone: 3622-0191 cf Gerson ou Sandra.

VENDE-SE gás e água.
Entregas à domicílio. Fone:
3624-0100.

VENDE-SE 12,50 alqueires de terra
no município de Papanduva, localidade
Floresta, a 2km da BR-116, no valor
de R$ 130 mil. Fone: (41) 3032-1021
ou (41) 9641-3126.

VENDE-SE equipamentos novos

para loja de roupas: 3 araras, 2
expositores de parede, 1 exposi
tor duplo cl vidro, 1 expositor de
meias, 3 mane-quins (masc.,
fem., infantil), 180 cabides. Faço
ótimo preço. Fone: 9985-8566.

VENDE-SE 1. casa de alvenaria, cf 2
quartos, sala, cozinha e banheiro,
toda murada - atrás do Menandro, no

Alto do Mussi. Fone: 3623-1449.

GRUPO Acampamento. Para
bailes e shows. Fone: 3624-
0612.

VENDE-SE máquina de assar frangos
de bandeja. Valor: R$ 1.750,00. Fone:
9156-6910 cf Francisco.OPORTUNIDADE - vendo terreno d

600m2 com casa de alvenaria c/3
quartos, banheiro, sala, copa e

cozinha amplas, varanda, edícula

l··. com lavanderia e churrasqueira e
. casa de madeira com dois quartos,
banheiro, sala, cozinha, garagem
coberta. 2 casas: 1 só preço.
Apenas: R$ 50 mil. Informações,
ligue: 3622-8616.

.

ALUGA-SE casa de alvenaria, 167m2
13 peças com área 30.020m. com
cocheiras pf cavalos. Fone: 9996-
2753, 9976-7044 ou 9996-5082 .

VENDE-SE terreno rural medindo
3 alqueires e meio, sendo 2
alqueires e meio de terra de
planta e.1 alqueire de mato todo
cercado, com nascente de água,
com luz e ao lado da estrada
grande. Ótimo pi chacará.
Localizado em Santa Haidê -

próx. a Igreja da Fartura. Valor:
R$ 75 mil. Troca-se por casa de
maior ou igual valor na cidade.
Contato: (47) 3622-5650 ou (47)
9185-0566.

VENDE-SE casa de alvenaria com

180m2, próximo ao Posto de Saúde
do Campo d'Água Verde. Aceita-se
carro no negócio. Fone: 9177-5893.

Preço a combinar.

Rua: 3 de maio, 445 - Centro
imobil iariacubas@yahoo.com.br

�-----------------------------------------------------------------------
•

I
I
I
I

- Jardim Esperança. Valor: R$ 75.000,00.

ALUGA-SE sobrado (piso superior)
em Marcílio Dias, na rua Abílio
Cordeiro, 82, próx. ao Colégio Manoel
da Silva Quadros. Valor do aluguel: R$
350. Tratar: 9943-8908 ou 9952-5723
cNaldir ou Silvana.

Casa de madeira com 66m' e terreno medindo 933,75m'.
Rua Walmor Ivo Galoli - Jardim Esperança.
Valor: R$ 35.000,OQ.

Casa de alvenaria com 100m" terreno com 615m2.
Em: Marcílio Dias. Valor: R$ 28.000,00.

Terreno urbano medindo 450m2. R: Joaquim de Paula Vieira
esquina com Pastor Jorge Weiger - Centro.
Valor: R$ 65.000,00.

Casa alvenaria med indo 136m2, fase de acabamento, terreno
com 536m2. R: Basílio Humenhuk, Tricolin.
Valor: R$ 80.000,00.

VENDE-SE 1 apartamento no Edifício
Anne Maria, situado a rua Vidal
Ramos, 655, no centro de Canoinhas.
Fone: (Oxx47) 3642-5850.

Lotes disponíveis R: Theodoro Humenhuk e R: Epaminondas
- próximo ao Cuia Grande. Campo da Água Verde.
Valor: R$ 17.000,00.

Casa em alvenaria medindo 190m2, terreno com 523,65m'.
Rua Paula Pereira. Alto das Palmeiras.
Valor: R$ 130.000,00.

Terreno urbano medindo 450m2 com casa de madeira
medindo aprox. 60m' Rua Emilio Scholtz - Tricolim.
Valor: R$ 50.000,00.

.

Casa em alvenaria medindo 165m2 terreno 554,36m: R: Irmã
Maria Felicitas, Centro. Valor: RS 200.000,00.

Casa em alvenaria medindo 170m2, terreno com 720m'. Rua:
Wilibaldo Hoffmann, Jardim Esperança
Valor: R$ 130.000,00.

Área Rural medindo 5 alq. Localizado na Localidade de
Sereia. Valor: R$ 95.000,00.

CARNES TEMPERADAS PARA

FESTAS DE CASAMENTOS E DE IGREJAS,
ENCONTROS, EVENTOS EM GERAL

Atendendo também o comércio
Oferecemos qualidade e bom preço

Rua: Três de Maio, 346
Fones: (47) 3622-2437/3622-2714

Vende-se uma propriedade na localidade de Felipe Schimidt,
terreno com 6.000m' com arvores frutíferas e uma casa de
madeiramedindo aprox. 149m' . Valor: R$ 23.000,00.

Área rural medindo 9,5 alq. Localizado na Estrada de
Barreiros - Arroio Fundo. Valor: R$ 20.000,00 o alqueire

Imóvel em alvenaria medindo 180m2 e terreno 547,50m2. Av.
Expedicionários - Campo da Agua Verde.
Valor: R$ 80.000,00.

Sobrado em fase de acabamento com 450m2 terreno
medindo 540m'. R: Adolfo Bading, Campo da Água Verde.
Valor: R$ 260.000,00.

Não cobramos pa
imóv�1 0,0 rádiq

Casa mista medindo aprox. 130m2, com 24m2 de ponto

I
comercial e terreno medindo 600m2• Rua Basílio Humenhuk,
--------------------------------------------�---------------------------
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FaLHA DE· NEmaCICla

VENDE-SE F-1000, ano 91, SS,
completa. Fone: 3623-0170.

VENDE-SE Escort Zetek 1.8, 16 v,
ano 97, ar condicionado, alarme,
direção hidráulica, trava elétrica,
rodas esportivas. Ótimo estado de
conservação. Fone: 3622-6712.

VENDE-SE Escort Hobby 1.0, ano
95, cor vermelha, limpador e

desembaçador traseiro e ar

quente. Impecável. Tratar fones:
36222 2288 ou 9944 1617.

.

'VENDE-SE Ômega GLS, ano 93f
94. Valor: R$ 6 mil de entrada + 30
parcelas de R$ 533. Aceita-se
proposta. Fone: 9191-1110 cf Luiz.

VENDE-SE Corsa Branco, ano 95,
1.4, alarme, trava e vidros elétricos,
roda esportiva '14'. Valor: R$ 5 mil de
entrada + 25 parcelas de R$ 363.
Fone: 8426-4898 ou 3622-2288, falar
cl Régis.

'.
- ,,-� -

PRECISA-SE

Vagas
Femininas:
Caixa (com experiência em

vendas)
. Empregada Doméstica para
temporada (possa permanecer 3
meses na praia)
- Empregada Doméstica
(Jardim Esperança)
- Diarista para 3 dias por
semana, meio período
(Bairro Sossego)
- 2 empregadas para pernoitar
(mais de 20 anos)
- 1 estagiária' (consultório
dentário)
- 1 estagiária (área do comércio)
- Secretária (cl conhecimento em

informática, para consultório
dentário)
- Auxiliar de Escritório (até 40
anos, cl experiência e Curso
Superior - Administração ou

Ciências Contábeis)
Obs: RH, informática, CLT, folha de
pgto., cartão ponto, programa Rubi
do INSS, Rais.
- Atendente para Supermerca
do
- Empacotadora e Atendente

Interessadas ligar pi 3622-5645
ou ir até a Rua Major Vieira, 837

,
!l.

VENDE-SE Gol GTI 1995, completo,
bancos recaro, rodas aro '15', pneus
novos. Fone: 3622-8225.

VENDE-SE uma caminhonete

Mitsubischi, cabine dupla, modelo
L200 Sport MPE: cor prata, ano 20041
2005, em ótimo estado. Valor: R$ 75
mil. Fone: 3622-8008.

VENDE-SE Uno Mille Fire 2006, 4
portas, ar quente, desembaçador,
total Flex. Valor: R$ 21 mil. Fones:
3624-0990 ou 8827-2098 cl Élcio.

VENDE-SE veículo Ford Focus Ghia,
Sedan, carro de particular, anol
modelo 2001, vermelho, completo, cl
manual, teto solar, ABS, air bag duplo,
comandos cd/rádio no volante,
controle de estabilidade, AC, trio
elétrico, etc. Valor R$ 32 mil. Estudo
troca por veículo de menor valor -

Contato: (47) 9947-2940 - 3622-3576.

VENDO carro para representan
te, Scénic no gás 2.0, ótimo
estado, cf 94 mil km. Valor: R$
43 mil. Fone: 8405-0585 .

VENDE-SE Caminhonete Volks 7110-
5, ano 93, motor novo, turbo e.

hidráulico. Fones: 3622-6331: 9137-
2075 ou 8849-9873. Falar cl Vânia.

VENDO Caminhonete F-350, ano 75,
modelo 85, com motor MWN, quatro
cilindros. Revisado freio e diferencial.
Tratar pelo fone (47) 3625-1067 com

Elvis.

VENDE-SE Gol 1000 ano 95, bola,
branco. Valor: R$ 9,8 mil. Tratar:
9604-1802.

Interessados ligar pf 3622-
5645 ou ir até a Rua Major

Vieira, 837 - CanoinhasfSC -

Próximo ao Ginásio da AABB

Vagas
.
Masculinas:

- Motorista "C" (tenha curso

de cargas perigosas)
- Frentista (cf experiência e

curso de atendimento ao

público)
'- Repositor para Supermerca
do (cf experiência)
- Açougueiro
- Auxiliar de Refrigeração
(de preferência com curso de
eletricista, idade até 28 anos)
- Técnico em Eletrônica
(experiência em consertos de
aparelhos eletrônicos (rádio,
TVs, toca-fitas)
- Balconista I Vendedor

PRECISA-SE DE PIN
.
TOR E AJUDANTE.
Fone: 9191-1110 cf Luiz.

VENDE-SE Blazer, ano 97, motor 2.2,
cl kit GNV cl engate. Valor: R$ 29,5
mil. Aceito Gol no valor até R$ 16 mil
no negócio. Fone: 3622-5961 ou

3622-0767 cl Amadeu.

VENDE-SÉ Corsa Wind 97, vermelho,
1.0, ar quente, desembaçador e

limpador traseiro, trava elétrica e

alarme. Valor a tratar. Fone: 8404-
8819.

VENDE-SE Caminhonete Mitsubischi
L200, cabine dupla, diesel, ótimo
estado de conservação, motor novo,
com 5.000 km. Fone: 3622-8944.

MOTOS
VENDO.Web 100CC 2005.
Impecável. Valor: R$ 3.250,00.
Quitada. Contato: 3622-4486 ou
9921-9805 falar cf André.

CAMINHÕES
VENDO Caminhão Scania lll-S ano

79, carreta Randon Granelera, ano
89. Fone: 9944-4940 cl Paulo.

VENDE-SE Caminhão Volkswagen,
ano 2001 40-300, cavalo mecânico.
Valor: R$ 105 mil à vista ou R$ 60 mil
de entrada + 30 parcelas de R$ 2,3
mil. Fone: 3627-2235 cl Francisco.

VENDO Caminhão Volkswagen 7.90,
ano 87, todo revisado, estado novo.

Fone: 9996-2753.

- Professor de Francês
(saiba fluentemente a língua)
- Professor de Japonês
(saiba fluentemente a língua)
- 2 Instrutores (para ministrar
aulas de infomática)
- 1 Instrutor (para ministrar
aulas de secretariado)
Interessados ligar pi 3622-5645

ou ir até a Rua Major Vieira, 837

Ambos os
Sexos:

CONCURSOS

g�?)'�xá/de i

}écnicoju'.

anéjlistaeju
Salário: R$
judiciário e

R$ 3.Ç)85,70,para técnico judiciário
Provaobjetivã: 17/02/08
Inscrições: exclusivamente no site
www.cespe.unb.br/concursos/
tst2007

- COMPRA - VENDE - TROCA - FINANCIA '.

RUA VIDAL RAMOS, N° 927 FONE: 3622-3993
.

OFERTAS DA SEMANA:
IMPERDíVEL: COMPRE DUAS CASAS NO CENTRO NO VALOR DE UMA. Casa
de alvenaria medindo 120,00m2, com 03 quartos, sala com lareira, copa,
cozinha, 02 BWCs, garagem pi 02 carros, grades nas janelas e a outra casa

com 50,00m2 de alvenaria, com 02 quartos, sala, cozinha, BWC, terreno
medindo 921 ,74m2. Rua Paula Pereira, Bairro Centro.
Valor R$147.000,00.

Casa de madeira dupla em ótimo estado medindo 150m2, terreno 1280m2 toda
murada, com 3 quartos, 2 banheiros, sala, copa, cozinha, churrasqueira,
lavanderia, 2 garagens. Rua Bernardo Olsen, Centro. Valor R$150.000,00

Casa de 100m2 com 02 andares, com Lote medindo 600m2, contendo 3 quar
tos, sala, cozinha, 2 bwc, lavanderia. Rua Herna Schumacher, Bairro Jardim
Esperança. Valor R$ 50.000,00.

Casa e Ponto Comercial, em alvenaria, toda murada, terreno medindo 800m2,
casa medindo 130m2, com 4 quartos, banheiro, sala, copa, cozinha, churras
queira, toda murada. Rua Severo de Andrade, Bairro Campo D'Água Verde,

Fo 3622-1
Rua Coronel Albuquerque, 1158

rova
atos

}selecio
,"

ÔS
'. à;p�ssa-

rão pelas. exames médicos
E3.'odomofógicos!Fexames de
avaliação física e

'

pscieolóqica e exame

toxicolóqico.

O')inirnQ'l§
e m 2 os de'>

" ,.

idad
"

ou seja, 25.anos,�11
meses e 30 dias} na data da
inclusão, ter no mínimo a
'altura de 1,65m, se do ..sexo
masculino e t,60m, se ..do
sexo feminino: Possuir peso
proporcional à altura,

.

conduzir vefculo automotor.

CLASSIFICADOS GRÁTIS

3622-1571
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CRUZADAS

RESPOSTAS

Rua: 3 de Maio, 320

FONES: 3622-8665 /9916-1418

Sexta-feira, 23 de novembro de 2007
"

, ail}�'·�·�f!El{Pcp�!i��
'Coroando,os esforços de'se,u idealizador,será inau

gurada, hoje, dentro de poucas horas, com brilhantismo,
-a 2ª Exposição Agro-Avlçola lndustríal de Canolnhas,

O grande certame que mostrará ao povo a Plljançª
da agricultura, da pecuária, da avicultura, da.indústria e

do comércio deCanoinhas e dos Estados de Santa Catarina
e do Paraná, é um marco indicador da grande luta pelo
progresso do Brasil

Caf1oinhas, Canoinhas cidade amada
Que marcha na trilha do sucesso

.

A bandeira ostentas desfraldada
Com o bredo de Ordem e Progresso.,

Hino da 2aExposiçãq'de t:ànvirlhás;
.JLetra e Música de SILVIO RIBEIRO)

Exmo. Sr. Governadordo Estado
A cidade engala-se ao receber a visita do ilustre e

profícuo governador do Estado, dr. Jorge Lacerda.
O grande homem público vem a Canoinhas inaugurar

a 2ª Exposição Agro-Avícola Industrial, dando com sua

presença, a certeza de sua determinação de auxiliar o
seu povo.

Correio do Notte em nome de todos os canoinhenses,
saúda s. excia., o sr. governador do Estado, dr. Jorge
Lacerda.

Canoinhas, Canoinhas, terra querida
Para honrar esse nome tão pujante
Tua gente trabalha deste.mida
Pelo bem do Brasil gigante.

'

Tens escolas, tens indústrias
E tens campanhas de trigais
Onde os filhos que são tones
Teu perfil elevam sempre mais...

Lá no alto, dentro da cidade
A linda igreja
Que é nosso altivo relicário
Lembrará à posteridade
A tua feliz 2ª Exposição.

Exmo. Presidente daRepública
Ao sr. Juscelino Kubitschek de Oliveira, a Comissão

, Organizadora da 2ª Exposição Agro-Avícola Industrial de
Canoinhas, presta uma grande gratidão.

Sancionando a lei que autorizou a concessão da
verba para a realização do grande certame, 'demonstrou 1 PUBLICADO EM 23 DE NOVEMBRO DE 19571

14/11
Heloise Leithold Vardenski
Pais: Vanderlei Vardenski
Elaine Helena Leithold

16/11
Vitória Muller
Pais: Valéria Muller

14/11
Igor Amadeus Ribeiro de Melo
Pais: Amadeus Ribeiro de Melo,
Janete de Fátima Domingues Maciel

17/11
Julia Caroline Guesser
Pais: Antonio Guesser Sobrinho
Ângela Viana Pinheiro Guesser

09/11
Davi Schindler Villela de Andrade
Pais: Igor Araújo Villela de Andrade

Jaqueline Schindler

11/11
Luciano Martins
Pais: Miguel Martins
Ivanir de Fátima Martins

14/11
Lílian Aparecida Bellotto
Pais: Marcelo Augustinho Bellotto
Giovane Aparecida dos Santos

17/11
Gilson Felipe Vieira
Pais: Genilson Vieira
Viviane Aparecida Posonski

12/11
Sidinei Pinheiro Junior
Pais: Sidinei Pinheiro
Luciana de Fátima da Silva

15/11
Bernardo Vieira de Oliveira
Pais: Juliano de Oliveira
Elisa Loch Vieira

18/11
Marco Aurélio Paiva Dominico
Pais: Aurélio Dominico
Michelle Silvia Paiva Dominlco

12/11
Paola Eduarda Astrisi Cavalheiro
Pais: Luís Marciel Cavalheiro
Márcia Astrisi Cavalheiro

13/11
Eduardo Wardenski
Pais: Edílson Wardenski
Lucia Aparecida Barão Wardenski

CANGURU
"Especial como colo de mãe!"

* Moda Infantil, Gestante
'e enxoval

13/11
Caroline Duarte
Pais: Leandro Duarte
Jacira de Jesus

13/11
Kelvin Eduardo Castro de Souza
Pais: Rafael de Souza
Priscila Castro de Souza

+ ÓBITOS

David Stanislaski
* 31/10/28
+ 08/11/07

Maridalva de Oliveira
* 03/02/57
+ 18/11/07

Terezinha de Lima
* 01/08/34
+ 07/11/07

Francisco Cavalheiro
* 20/04/41
+ 09/11/07

Sebastião Pereira
* 24/08/36
+ 11/11/07

Vilma Maria Paulo
* 30/12/44
+ 10/11/07

Irmgard Scholze Peixoto
* 10/12/23
+ 11/11/07 PLANO ECONÔMICO:

O único que não
precisa ser renovado+UNERÁRIA

SÃO JOSÉ Fone:[3622=1541I
Rua: Cidade de Jaú - Alto das Palmeiras 19966 ..5025 i

Maria Momot Temchezen
* 27/10/27
+ 19/11/07

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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) GALPÃO MISSIONEIRO
Quando? Hoje
O que? Ivonir Machado e os Novos Garotos

SALÃO DE FESTAS DA IGREJA MATRIZ
CRISTO REI DE CANOINHAS
Quando? Amanhã
O que? Jantar Dançante. Ingressos
antecipados na Secretaria Paroquial a
R$ 35 o casal. Somente acompanhado.
Animação: Banda Kanoa.

CINE POP DANCE
Quando? Amanhã
O que? Clube das Mulheres

HANNGAR222
Quando? Hoje
O que? 1.ª Noite Universitária com banda

Neguinho Jhammy

SBO
Quando? Hoje
O que? Colação de grau do curso de

Optometria da UnC
Quando? Domingo
O que? Baile com Portal do Sul

BINGÃO DO HOSPITAL SANTA CRUZ
DE CANOINHAS
Data: 2 de dezembro
Local: Parque de Exposições Ouro Verde
Horário: 14 horas
Valor da cartela: R$ 20
Cartelas à venda com os acadêmicos do
Curso de Tecnologia em Gestão Pública.
Prêmios: 2 carros e 3 prêmios em dinheiro.

BINGÃO DE NATAL DA APOCA
Data: 9 de dezembro
Local: Ginásio de Esportes do Colégio
Sagrado Coração de Jesus - ao lado da

Apoca
Horário: 14 horas
Valor da Cartela: R$ 5

PREMIAÇÃO: 1º Prêmio: 1 geladeira, 2º
Prêmio: 1 mesa com 6 cadeiras, 3º Prêmio:
1 jogo de sofá, 4º Prêmio: 1 televisor 14",
5º Prêmio: 1 fogão a gás 4 bocas, 6º
Prêmio: 1 estante, 7º Prêmio: 1 forno
elétrico, 8º Prêmio: 1 colchão, gº Prêmio: 1

bicicleta, Prêmio Extra: Micro System.
Cartelas à venda na Apoca. E vários
brindes pelo número da cartela. Completo
serviço de bar e cozinha.

( DESTAQUES NA TV

SÁBADO> SBT > 23H30MIN > O ÚLTIMO
MATADOR:> John Smith é um matador de alu
guei que só acredita em seu próprio código de
honra. 'John, em mais uma de suas fugas, che-

a uma pequena cidade na fronteira dos EUA
o México chamada Jerlêho. O local estava

prestes a se-tomar uma cidade fantasma por
causa das brigas de suas gangues de trafican
tes, qu� disP.MJavam p pod�r local. John gosta
de mostrar sua valentia e vê em Jericho mais
uma oportunidade de fazer.justiça.
estilo bate e arrebentá. ***'

DOMINGO;> G OB'O> 23H1511JlIN > MISSÃO
,

o Ethan Hànt
pe déagen-
uir um vírus
s, ài4ies quê'

DYD
4:1
�
...
G
«)

Õ4llll_==:::::a_..
Edinei WassoasRi

Happy Feet - O pingüim

caia em mãos er

radas. Se o prl
meiro já é bom,
este é ótimo."Ação
de primeira!
****

DOMINGO> RECORD > 22 HORAS> O EX
TERMINADOR DO FUTURO 2 > Uma criança
destinada a ser líder 'á nasceu, é infeliz
por viver com p , poi privado
da companhia foi iderada
I quando falou de um exterminador vindo

uro. Neste. contexto, um
.

e vem

uro, mais exatàmente um T-800
Ime original, para proteg
de primeira. ***

Já é batida aquela história de "um desenho para toda
a família", mas, acredite, eis um filme que toda a família
pode assistir e, incrível, todos irão rir a beça.

Happy Feet - o pingüim, vencedor do Oscar de me

lhor animação deste ano, é diversão garantida, sem ne

nhum exagero. Facilmente perceptível, a animação é ins

pirada no documentário A Marcha dos Pingüins, produ
ção magistral que mostra o longo e tenebroso inverno dos

pingüins imperadores machos, que guardam os ovos de
suas crias enquanto as fêmeas vão para o mar em busca
de comida.

Partindo dessa premissa, a animação mostra o nas

cimento do pequeno Mano, um pingüinzinho invocado que
nasce com uma inquietação nos pés que incomoda seus

pais.
Entre os pingüins imperador você apenas é alguém

se souber cantar, não dançar. Isto causa grande preocu
pação a Mano, considerado o pior cantor do mundo. Por
outro lado, ele é um grande sapateador, mas isso pouco
importa num reino dominado por cânones e misticismo.

Norma Jean, sua mãe, gosta do sapateado de Mano,
mas Memphis, seu pai, acha que "isto não é coisa de

pingüim". Além disso, seus pais sabem que caso Mano
não encontre sua "canção do coração" ele talvez nunca

Quando você compra qualquer produto ou serviço, quem fez a venda tem que emitir nota

ou cupom fis?al e recolher impostos. Mas muita gente não percebe que, às vezes, recebe

apenas tickets de calculadora ou recibos sem valor fiscal. Exigir nota ou cupom fiscal

é a sua colaboração para possibilitar investimentos em saúde, educação, segurança e obras,

para assim melhorar cada vez mais a qualidade de vida dos catarinenses.

seu dinheiro valer.

s��ere a nota ou o cupom fiscal.

SECIIOAIIA DE
ESTAlOU
FAZENDA
www.sef.sc.gov.br SANIICITAlltIA

encontre o

verdadeiro
amor.

Mas Ma
no não se dei
xa levar pelas
convenções e

acaba provo
cando uma

verdadeira re

volução no rei
no imperador.

As cenas

em que Mano
dança são de
uma ternura e

uma graça
sem iguais.
Aliás, todo o

filme é bem
sacado, com

um roteiro que
não cai no lu

gar comum

dos filmes de animação. A lição, no final, é um soco no

estômago. Simplesmente belo, despretensioso e terno.
Não perca!

EXTRAS: Clipes e uma divertida aula de dança com
Mano, além de um encontro com a baleia azul e trailer.

Avaliação CN: Filme: ***** Extras: ****
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Canoinhas cria Conselho
Municipal Antidrog s

CANOINHAS - A Secretaria

Municipal de Desenvolvimento
Social e da Família realizou na

quarta-feira, 21, na Câmara de,

, Vereadores, o 1.0 Fórum Municie

palAntidrogas e eleição para com

posição do Conselho'Municipal
, Antidrogas de Canoinhas (Comad).

O ato contou com a presene
ça de Wilson Pereira, secretário

municipal de Desenvolvimento

Econômico, representando o. pre
Jeito Leoberto Weinert, represen
tantes comunitários, entidades e

demais autoridades.

Após as formalidades de pra
xe a psicóloga Cláudia Villela pro
feriu palestra abordando questões
preventivas relacionadas ao uso de,

drogas.
Durante o Fórum, por acla

mação, foram escolhidos os inte

grantes da sociedade que compo
rão o Conselho por um período
de dois anos.

O Conselho vai ser represen-

Sexta-feira, 23 de novembro de 2007

EDUCAÇAo
SDR Canoinhas estimula co-nsumo de frutas
nas escolas estaduais da região

Cláudia abordou questões preventivas relacionadas ao uso de drogas

tado por membros das Polícias

Militar e Civil, Conselho Tutelar,
Associação de Recuperação e Pre

'venção de Alcoolismo e Outras

Drogas (Arad), Ordem dos Advo

gados do Brasil, Organizações
Não-Governamentais, Conselhos

de Segurança Comunitários, As
sociação de Pais e Professores e

Universidade do Contestado

(UnC).
No dia 5 de dezembro have

rá uma capacitação para todos os

integrantes do conselho.

SDRCanoinhas orienta empresários sobre o Prodec
_ Secretaria de Desenvolvimento Regional de Canoinhas promoverá campanha na mídia
regional para divulgar o programa sobre os incentivos do Prodec e do Pró-Emprego

CANONHAS -- A Secretaria
de Estado de Desenvolvimento

Regional de Canoinhas, em par
ceria com a Secretaria de Estado

de Desenvolvimento Econômico

Sustentável, promoveu na terça
feira, 13, uma webcoriferência na sede

da Associação Empresarial de
Canoinhas (Acic), com o objetivo
de orientar empresários, contado
res e gerentes regionais para a exe

cução de procedimentos de inser

ção ao Programa de Desenvolvi
mento da Empresa Catarinense

(prodec) e o Programa de Expan
são do Emprego e Melhoria da

Qualidade de Vida do Trabalha

dor (pró-Emprego).

PRODEC
O Programa de Desenvolvi

mento da Empresa Catarinense

tem como finalidade conceder in
centivo à implantação ou expan
são de empreendimentos industri

ais e comerciais, que virem a pro
duzir e gerar emprego e renda no

Estado de Santa Catarina.Trata-se
de incentivo, a postergação, equi
valente a um percentual pré-de
terminado sobre o valor do ICMS
a ser gerado pelo novo projeto. O

incentivo do Prodec nada mais é

do que_ financiamento de capital
de giro, em longo prazo e de

baixíssirno custo.

PRÓ-EMPREGO
O gerente de Desenvolvimen

to Econômico Sustentável e Agri
cultura da SDR, Hilário Damaso

da Silveira, fez uma preleção so

bre os dois programas a�s partici
pantes da webconferência, explican
do que o Pró-Emprego proporci
ona a isenção do ICMS a novos

empreendimentos ou empresas
em expansão, para compra de

equipamentos importados, desde
que não haja produto similar fa

bricado no Estado.

Empresas que se instalarem

ou investirem nos municípios de

IDH abaixo de 95% (de acordo
com o censo do IBGE) terão di
reito a postergar até 100% do in

cremento do Imposto sobre Cir

culação de Mercadorias e Servi

ços (ICMS) gerado, com carência

de quatro anos. "Com esse incen

tivo, o Governo do Estado pre
tende interiorizar o investimento

empresarial", destaca Damaso,
responsável pelo fomento e enca-

minhamento dos processos
protocolados na SDR Canoinhas.

De acordo com o secretário da.

Secretaria de Desenvolvimento Sus

tentável, Jean Kuhlmann, poderão
ser inseridos no programa, os em

preendimentos que gerem empre
go e renda à sociedade catatinense;
incrementem os níveis de tecnologia
e competitividade da economia de
Santa Catarina; contribuam para o

desenvolvimento sustentado do
meio ambiente, para a

desconcentração econômica e espa
cial das atividades produtivas e para
o desenvolvimento dos municípios
e da região; aqueles direcionados a

obras de infra-estrutura, especial
mente rodovias, ferrovias, portos e

aeroportos de Santa Catarina.

mH
Na região de abrangência da

SDR Canoinhas, os municípios com

Índice de Desenvolvimento Huma

no (IDH) igual ou inferior a 95% da

média do Estado no ano "de 2000,
são Bela Vista do Toldo, Canoinhas,
Major Vieira, Três Barras e

Irineópolis. O município de Porto

União por ter atingido índice superi
or a 100%, está fora dos programas.

CANOINHAS - As escolas es

taduais dos rnurucrpros de

abrangência da Secretaria de De
senvolvimento Regional de
Canoinhas contempladas com o

Projeto MaisFrutas na Escola, es
tão recebendo desde o dia 24 de
outubro da Secretar'ia de Estado
da Educação, remessas de frutas,
com destaque para maçãs, com

objetivó de complementar a ali

mentação escolar. O projeto além
de incentivar o consumo da maçã,
busca também estimular a utili

zação de outras frutas, dentre elas
a banana. As unidades escolares

já oferecem frutas nas refeições
servidas, que por sua vez são ad

quiridas com o recurso do Progra-

ma de Descentralização da Nutri

ção Escolar (Prodene).
A professora Regina Pereira

Seleme, integradora de Nutrição
e Apoio ao Estudante da Gerên
cia de Educação da SDR

Canoinhas, destacou que "hoje a

alimentação escolar é uma ação
que precisa ir além da questão
nutricional, porque acima de tudo
ela é um direito da criança, e como
tal envolve questões sociais, cul
turais e ambientais, de modo que
é função da educação torná-Ia
uma ação pedagógica".

Está prevista mais uma en

trega de maçã para este ano..e
mais seis entregas no primeiro
semestre de 2008.

Três Barras promove Semana
de Combate a Dengue

TRÊS BARRAS - A prefei
tura de Três Barras, por meio da
Secretaria Municipal de Saúde e

Desenvolvimento Social está pro
movendo a Semana de Combate
a Dengue. Pedágios estão' sendo

realizados durante toda essa' sema

na - no período matutino - na

avenida Rigesa, em frente à Igre
ja Assembléia de Deus e na .ave

nida Abraão Mussi, em frente ao

Caie, no distrito de São Oístovão.
A expectativa é distribuir cerca de
oito mil panfletos que destacam
os cuidados necessários para
erradicar o mosquito transmissor

da doença.
Esta iniciativa tem a partici

pação de alunos do Programa de

Erradicação do Trabalho Infantil

(peti), profissionais da Vigilância
Ambiental e Polícia Militar. A apre
sentação de peças teatrais
educativas nas escolas é outra 'ati
vidade que vem sendo promovi
da pelas equipes do Programa
Saúde da Família (PSF). A pro
gramação prevê ainda a distribui-

ção de panfletos nas residências

através das agentes comunitárias

de saúde.
A secretária municipal de Saú

de, Ana Cláudia Quege, pede a

colaboração da comunidade no

sentido de evitar o acumulo de

água parada em pneus, litros, po
tes plásticos, lixeiras e vasos. Se

gundo ela, o combate ao mosqui
to transmissor da dengue só terá

êxito caso haja a participação de

toda a população. "O governo do

município faz a sua parte, que é

de alertar sobre os perigos e ma

neiras de evitar a doença. Porém,
basta que as pessoas se

conscientizem e nos ajudem na

erradicação" .
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